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OPINIÓN

Lo que pasa en los Valles Pasiegos es 
el claro ejemplo de cómo la transición 
ecológica tiene mucho de lo mismo de 
siempre: oligarquía, corto-placismo, 
monopolio y medición económica. 
Estamos luchando por preservar 
nuestros valles ante más de 30 parques 
eólicos en trámite. Los parques que 
se pretenden instalar afectan a varios 
municipios de Cantabria, suponiendo 
un riesgo grave para la vida de los 
vecinos, para el turismo, así como 
para la biodiversidad de la zona, 
de los parques naturales y del valor 
paisajístico y cultural. 

La energía por aerogenerador, 
destruye hábitat de aves, destruye 
brezales húmedos, destruye el paisaje, 
afecta al turismo y a los pueblos de 
Cantabria. 

No son los únicos aerogeneradores 
que se plantean instalar ya que 
el Gobierno de Cantabria tiene 
en proyecto instalar en total 144 
aerogeneradores en toda la zona 

de alta montaña y Valles Pasiegos 
de Cantabria. Estos planes son 
incompatibles con la deseada 
declaración de “Los Valles Pasiegos 
como Reserva de la Biósfera”. 

Como bien se explica en la 
Plataforma para la Defensa de los 
Valles Pasiegos: Los molinos que se 
pretenden instalar son aerogeneradores 
de entre 120 y 200 m de altura, el 
equivalente a un edificio de 60 plantas. 
La cantidad de molinos es totalmente 
desproporcionada y están ubicados a 
muy pocos metros de áreas habitadas 
y de gran valor ambiental. 

Una transición energética justa no 
puede decidirse por unos cuantos, no 
puede dejar de contar con la opinión y 
el deseo de los que habitan los Valles 
Pasiegos y mucho menos puede 
hacerse sin un proyecto previo de 
ordenación del territorio y diseño del 
futuro que queremos para nuestros 
valles. Frente a la instalación de los 
macro parques eólicos, vecinas y 

vecinos de todos los valles así como 
diversas asociaciones, espeleólogos, 
naturalistas, científicos, biólogos e 
incluso extranjeros han organizado 
marchas, reuniones de vecinos, 
alegaciones, asambleas, plenos, 
charlas informativas y recogida de 
firmas para defender lo que es de 
todos. 

Desde la zona del Asón y en 
nombre del resto de municipios y 
vecinos afectados pedimos ayuda 
para defender nuestros valles. Lo que 
está pasando en los Valles Pasiegos 
es un auténtico suicidio a uno de los 
pulmones verdes de España, hogar de 
miles de aves y especies naturales. El 
sitio a donde todo el mundo quiere 
escapar, está en peligro. 

Asociación de vecinos
de Arredondo y del 

Valle del Asón

Lo que pasa en los Valles Pasiegos 
en torno a los parques eólicos



El alcalde de Astillero, Javier 
Fernández Soberón, y los 
representantes legales de la empresa 
adjudicataria formalizaron hace 
escasos días el contrato que permitirá 
iniciar la actividad sociosanitaria del 
nuevo Centro de Día ubicado en el 
polígono industrial de Morero.

Esta actividad social y 
asistencial destinada a mejorar la 
vida de las personas mayores se 
desarrollará en las dependencias 
municipales situadas en el 
polígono de Morero. La puesta 
en marcha de este nuevo Centro 
de Día pretende dar respuesta 
a la demanda de usuarios que 

necesitan este tipo de dotaciones. 
“Las personas mayores demandan 
más actividad y asistencia, por 
eso este nuevo Centro de Día 
complementará a la perfección 
la oferta que ya tenía nuestro 
municipio”, dijo el regidor del 

ayuntamiento. Por otra parte, 
además de satisfacer las necesidades 
de los usuarios y sus familias, el 
nuevo Centro de Día creará cerca 
de veinte puestos de trabajo. Todos 
los interesados con formación 
sociosanitaria podrán entregar sus 
currículum vítae en las oficinas de 
la Agencia de Desarrollo Local de 
Astillero, y así, posteriormente 
hacer llegar dicha documentación 
a la propia empresa. 
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B.García

Ampros en Laredo pone en 
marcha un proyecto innovador 

de vivienda residencial inclusiva 
para personas con discapacidad 
intelectual. Se trata de un conjunto 
residencial que integra una vivienda 
tutelada de 12 plazas para personas 
con discapacidad intelectual y tres 
alojamientos supervisados con 
tres plazas cada uno. El proyecto 
es ya una realidad y empezará a 
funcionar en unos días, cuando se 
abran las puertas para recibir a sus 
nuevos residentes. La alcaldesa de 
Laredo, Charo Losa; el concejal de 
Servicios Sociales, Juanjo Revuelta; 
los tenientes de alcalde, Pedro 
Diego y Carmen García Quijada, 
en compañía de la presidenta y 
el director gerente de AMPROS, 
Carmen Sánchez y Roberto Álvarez, 

respectivamente, acudieron a 
conocer las nuevas instalaciones.

Este proyecto, que está ubicado 
en la Puebla Vieja, tiene un enfoque 

innovador que plantea disponer 
de una residencia integrada en 
un edificio comunitario, para que 
las personas con discapacidad 

intelectual puedan vivir en un 
entorno absolutamente inclusivo y, 
por tanto, puedan participar de este 
entorno de primera mano. 

Este proyecto nació fruto de 
la colaboración de AMPROS y 
la Consejería de Obras Públicas 
del Gobierno de Cantabria, que 
suscribieron un acuerdo por 
el cual la entidad ha adquirido 
en propiedad casi 400 metros 
cuadrados correspondientes a cuatro 
locales de uno de los edificios de 
la promoción de Viviendas de 
Protección Oficial de la Calle 
Ruayusera, 13, acondicionados 
como vivienda tutelada. El proyecto, 
se complementa con el alquiler de 
tres viviendas en el mismo edificio 
destinadas a proyectos de vida 
independiente (9 plazas), y ha 
generado una inversión cercana al 
millón de euros. 

El proyecto ha contado con la 
cofinanciación de la Fundación 
ONCE y las plazas estarán 
concertadas con el ICASS.

Losa (c.) atiende a las explicaciones de los responsables de Ampros.               Foto: Páginas.

Ampros inicia un proyecto de vivienda residencial 
para personas con discapacidad intelectual

LAREDO

ASTILLERO

El nuevo Centro de Día de Morero 
creará cerca de 20 nuevos puestos 
de trabajo

SANTOÑA

D.Trueba

El Gobierno de Cantabria 
ha aprobado el proyecto de 
construcción de la cubierta de 
las pistas de pádel de Santoña, 
que licitará próximamente, según 
anunció el vicepresidente del 
Ejecutivo, Pablo Zuloaga, quien 
ya se lo trasladó al alcalde del 
municipio, Sergio Abascal. 
El Ejecutivo invertirá en esta 
obra cerca de 200.000 euros 
y responde a una demanda 
trasladada desde el consistorio, 

ante el aumento de esta actividad 
deportiva en las pistas ubicadas 
en las instalaciones municipales, 
junto al campo de fútbol de 
hierba artificial y la pista de 
atletismo.

El  proyec to  prevé  la 
construcción de una estructura 
metálica, cimentación, cubierta 
autoportante y cerramientos 
laterales parciales. También se 
proyecta el cerramiento parcial 
de las fachadas norte, este, sur y 
la totalidad de la oeste con panel 
de policarbonato.

Vicepresidencia invertirá 
200.000 euros en la cubierta 
de las pistas de pádel
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COLINDRES

B.G.

El Ayuntamiento de Colindres 
ha adjudicado el contrato para 
la redacción del proyecto de 
rehabilitación de la finca de Villa 
Luz por 35.486,88 euros, IVA 
incluido, a la empresa Integral 
Architecture Systems, S.L. que 
resultó adjudicataria entre las diez 
ofertas que se presentaron.

El contrato contempla no sólo la 
rehabilitación del propio edificio, 
un palacete del siglo XIX cuya 
estética se va a mantener, sino 
que también incluye la integración 
y el condicionamiento de los 
jardines que rodean al edificio, así 
como los accesos al aparcamiento 
público adyacente al Ayuntamiento. 
Se eliminarán las barreras para su 
integración en el espacio y para 
convertirlo en un lugar plenamente 
accesible. 

Con la mínima intervención 
posible en la actual configuración 
arquitectónica y protegiendo 

la singular escalera interior del 
edificio Villa Luz; el Ayuntamiento 
proyecta intervenir sobre el mismo 

para dotarlo de las adecuadas 
condiciones de seguridad, 
estabilidad, accesibilidad y 

habitabilidad con destino a usos 
públicos dotacionales. La intención 
es crear un Centro Intergenarional 

de Servicios, que albergue los 
Servicios Sociales del consistorio 
y rediseñar los espacios interiores 
manteniendo la imagen exterior del 
edificio y el arbolado existente en 
la parcela. 

El  palacete afrancesado, 
construido a principios del siglo XX 
por el arquitecto cántabro Joaquín 
Rucoba, y la finca, pasaron a ser 
de titularidad pública hace dos años 
cuando el Ayuntamiento llegó a un 
acuerdo con la propiedad.

El equipo de Gobierno comenzaba 
en ese momento a dar “los primeros 
pasos” para que el inmueble albergue 
un Centro Integral de Servicios 
para las Personas Mayores, “una 
reconversión similar a lo que se 
hizo en el pasado con la Casa de 
los Calzada, que se convirtió en la 
actual Casa de la Juventud”, explicó 
el alcalde de Colindres, Javier 
Incera. Igualmente, los planes del 
equipo de Gobierno son trasladar a 
este inmueble los Servicios Sociales 
municipales.

Palacete de Villaluz, en Colindres.                        Foto: Páginas.

El Ayuntamiento adjudica el proyecto de 
rehabilitación de Villa Luz por 35.486 euros

B.García

La Consejería de Empleo 
y Políticas Sociales y el 

Ayuntamiento de Colindres 
estudian la futura construcción 
de una residencia de mayores en 
la localidad, que estaría destinada 
a cubrir la demanda de plazas 
existente, según se desprende del 
‘Mapa de Recursos de Atención a 
la Dependencia para Cantabria en 
el horizonte 2027’ elaborado por el 
departamento que dirige Ana Belén 
Álvarez.

La consejera se desplazó hasta 
Colindres junto al 
director general de 
Políticas Sociales, 
Julio Soto, quien 
explicó que el 
r esu l tado  de l 
estudio estima 
la necesidad de 
una residencia de 
tamaño medio, de 
un máximo de 80 
plazas, con las que se podría cubrir 
la demanda de la localidad y de los 
municipios colindantes.

Desde el Ayuntamiento se 

comprometieron a comenzar un 
análisis para determinar el futuro 
emplazamiento y presentar las 
propuestas en una próxima reunión.

En otro orden de cosas, Ana Belén 
Álvarez anunció la disponibilidad 
del Ejecutivo de ampliar las plazas 
concertadas del Centro de Día de 
la localidad, según las necesidades 
de la población y hasta completar 
el total de las 40 con las que cuenta 
actualmente.

En esta legislatura este edificio 
dotacional, que atiende a las 
personas dependientes durante las 
horas diurnas, amplió la capacidad 

de plazas pasando 
de 25 a 40, lo 
que  pe rmi t i ó 
extender las plazas 
concertadas hasta 
las 30 existentes 
actualmente.

En la reunión, 
la consejera y 
el  alcalde de 
Colindres hablaron 

de la Mancomunidad de Servicios 
Sociales del Asón, de la que el 
alcalde, Javier Incera, es presidente 
y que además de Colindres agrupa 

los ayuntamientos de Ampuero, 
Liendo, Limpias y Guriezo. Se 
analizó el funcionamiento de los 
servicios de ayuda a domicilio, 
teleasistencia, las ayudas de 

emergencia y el funcionamiento 
del servicio de valoración de 
la dependencia, así como el 
funcionamiento del Centro de 
Atención a la Infancia y a la 

Adolescencia (CAIA), ubicado 
en la Casa de la Juventud, y el 
‘Programa Asón’ de inserción 
laboral de las personas perceptora 
de la Renta Social Básica.

Incera (c.) junto a Álvarez (i.), Eugenia Castañeda y Julio Soto.     Foto: José Cavia.

...Viene de portada.

Políticas Sociales y Ayuntamiento estudian la futura 
construcción de una residencia de mayores

“Una residencia 
de tamaño medio, 
de un máximo de 
80 plazas, cubriría 
las necesidades 
de la comarca”
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NOJA

D.Trueba

La empresa pública MARE 
prestará en Noja el servicio 

de recogida de residuos sólidos 
que ofrece a los municipios 
de Cantabria después de que 
el Ayuntamiento acordase 
adherirse al convenio que 
el Gobierno de Cantabria 
tiene para prestar este tipo de 
servicios medioambientales en 
la Comunidad Autónoma, según 
trasladó el alcalde, Miguel 
Ángel Ruiz, al consejero de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente, Guillermo Blanco, 
durante un reciente encuentro.

El alcalde explicó que la 
incorporación mejorará el 
servicio de recogida de residuos 

del municipio mediante la 
incorporación de MARE a la 
gestión de los residuos sólidos y 

su coordinación con la recogida 
selectiva de residuos de papel y 
cartón y de envases ligeros que 

también presta MARE.
En la reunión se estudió también 

la posibilidad de construir un 

punto limpio, para lo cual el 
Ayuntamiento se ha comprometido 
a iniciar los trámites necesarios 
para ceder los terrenos en los que 
se ubicará la instalación.

Igualmente, se reforzó la 
colaboración para realizar el 
proyecto de construcción de una 
pasarela peatonal que conecte 
el casco urbano del municipio 
con Helgueras y restringir así 
las zonas de aparcamientos de 
la zona de dunas de las playas, 
dentro del Parque Natural de las 
Marismas de Santoña, Victoria y 
Joyel. Con el fin de no perjudicar 
el servicio de aparcamientos del 
municipio, el alcalde dijo que se 
trabajando con las consejerías de 
Medio Ambiente y Obras Públicas 
para construir un aparcamiento 
disuasorio en el entorno de la 
playa de Helgueras.

En la reunión estuvieron el 
director de la empresa pública 
MARE, José María Díaz, y el 
subdirector general de Medio 
Natural, Ángel Serdio.

Ángel Serdio (i.), Miguel Ángel Ruiz, Blanco y José María Díaz.                   Foto: Raúl Lucio.

La villa se suma al servicio de recogida de 
residuos sólidos que presta MARE
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COLINDRES

B.García

La  C o r p o r a c i ó n  d e l 
Ayuntamiento de Colindres 

aprobó en su última sesión, con 
los votos del PSOE y el PRC, el 
presupuesto municipal de 2021, de 
8.106.500, que hasta en un 25 % 
la partida de ayudas de emergencia 
social y un 10% la partida del 
banco de alimentos y suministros 
básicos. En esta misma línea, se 
dota de dos subvenciones de 5.000 
euros a Cáritas y Cruz Roja, ya que 
ambas son entidades que colaboran 
con los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento.

Según el concejal de Economía, 
Alberto Echevarría, se trata de “un 
documento centrado en atender a 
los vecinos que más lo necesitan 
y también a los sectores que más 
se han visto afectados por la 
crisis derivada de la Covid 19, 
pero también un documento que 
contempla inversiones, como la 
rehabilitación de la Finca Villaluz, 
que vienen a mejorar los servicios 
que el Ayuntamiento presta a los 
colindreses”. 

El presupuesto contará con menos 
ingresos, debido a la bajada aprobada 
en 2020 de los tipos impositivos del 
IBI, tanto de urbana como rústica. 
Además, en la misma línea de 

reducción de la presión fiscal, se 
compensarán en su totalidad, por 
segundo año consecutivo, las tasas 
de terrazas, toldos y marquesinas.

A pesar de esta reducción de 
ingresos por vía impositiva, el 
presupuesto contempla un aumento 
del 25% en la partida destinada al 
desarrollo económico del municipio 
y el mantenimiento de la campaña 

de bonos comercio y hostelería 
para 2021. Se incluye una partida 
específica para ayudas a autónomos 
y pymes, que servirá para dar 
cobertura a las líneas de ayudas que 
ya están abiertas y que se pueden 
solicitar hasta noviembre. 

Por otra parte, se aumenta un 14% 
la partida del proyecto Colindres 
Centro Comercial abierto: un plan 

de dinamización de actividades que 
se gestiona en colaboración con 
APYMECO. Además, se mantiene 
la subvención directa a la asociación 
en 17.000 euros.

La partida de educación se 
incrementa un 4% con respecto al 
año anterior, por la modificación 
del contrato de limpieza de los 
colegios por la Covid19.

El presupuesto municipal, de más de 8 millones, 
se centra en lo social y el desarrollo económico

La Casa de Cultura de 
Colindres acogió el 23 de 
abril, Día del Libro, la entrega 
de premios del concurso de 
marcapáginas, organizado 
a través de la Biblioteca 
Municipal, orientado al 
alumnado de Primaria. Los 
premios eran vales de 100 
euros para los ganadores, que 
podrán utilizar en cualquier 
librería del municipio, y libros 
para todos los participantes. 
Además, durante todo el 
año, se distribuirán en la 
propia biblioteca copia de los 
marcapáginas ganadores.

Por otro lado, en la sala 
de exposiciones de la Casa 
de Cultura se podrá visitar 
durante los próximos días una 

muestra sobre la historia del 
libro: materiales y herramientas 
utilizados a lo largo del tiempo 
para su fabricación, los 
distintos soportes de escritura y 
caligrafía y diversas técnicas de 
encuadernación. Allí se podrán 
contemplar varios volúmenes 
de ‘El ingenioso hidalgo Don 
Quijote de la Mancha’, de 
Miguel de Cervantes Saavedra, 
y otros títulos donde se podrán 
encontrar las viñetas utilizadas 
para hacer los azulejos del 
kiosco de la alameda. Además, 
la muestra se complementa 
con una recopilación de los 
marcapáginas originales, 
ganadores desde el año 2008 
y la recreación en viñetas del 
cuento ‘El árbol que no tenía 

hojas’, de Fernando Alonso.
Finalmente, en la entrada de 

la Casa de Cultura, se encuentra 
una mesa con libros para que 
los visitantes puedan elegir 
aquellos que le interesen y 
llevarlos como regalo. Se trata 
de ejemplares procedentes de 
expurgos y donaciones.

Al margen, la entrega de 
premios del XXIII Certamen 
Literario y la presentación del 
libro con los relatos ganadores 
de esta edición y de la pasada, 
prevista para el 24 de abril, se 
ha tenido que aplazar debido 
a las circunstancias sanitarias 
actuales. Si la situación lo 
permite, se hará la entrega de 
premios a finales del mes de 
mayo. Javier Incera junto a varios de los participantes en el concurso.

La Biblioteca municipal celebra 
el Día del Libro con el 
concurso de marcapáginas

Ayuntamiento de Colindres.                                     Foto de archivo. Páginas.

El presupuesto cuenta con 
una partida de inversiones de 
711.600 euros, que se destinará a 
la redacción de varios proyectos: 
como la rehabilitación del Palacete 
de Villa Luz, acondicionamiento 
de los jardines e integración del 
aparcamiento y accesos; el plan de 
recuperación y mejora urbana de 
la Plaza Campo las Ferias y calles 
adyacentes y el plan de puesta en 
valor y mejora en el casco antiguo.

Por otra parte, está prevista 
la sustitución de suelo y el 
acondicionamiento de las áreas de 
juego en los parques infantiles de 
la Alameda del Ayuntamiento y la 
Plaza de los Astilleros.

En materia deportiva, se 
ejecutarán obras para la instalación 
de una cafetería en el edificio de las 
piscinas municipales y se ampliará 
la dotación del gimnasio ubicado 
en la misma instalación. Otra de las 
inversiones que se realizará es la 
transformación del salón de actos 
de la casa de cultura en un cine. 
Finalmente, en cuanto a personal 
se refiere, se ampliarán las plantillas 
de policía local y la brigada de obras 
con dos nuevas plazas en cada una.

Inversiones en la 
redacción de varios 
proyectos
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AMPUERO

B.García

La Concejalía de Deportes 
del Ayuntamiento de Ampuero 
ha solicitado a la Federación 
Cántabra de Atletismo 
incluir en el calendario 
anual de competiciones una 
prueba de 5.000 metros, 
la cual se celebraría, si las 
circunstancias sanitarias lo 
permiten, el domingo 10 de 
octubre.

El atractivo de esta prueba 
será su recuperación 8 años 
después, tras celebrarse 
tres ediciones, con muy 
buena acogida por atletas y 
aficionados, en 2010, 2011 y 
2012, llegando a cancelarse 
en 2013 por falta de apoyo. 
Además, se celebraría una 
semana antes de los 10 km 
de Laredo, por lo que podría 
servir de referencia para parte 
de los atletas que se den cita 

en ella y quieran hacer marca.
La idea que se pretende 

es que la competición sea 
popular, y que cuente con 
todas las categorías, desde 
los más pequeños hasta los 
veteranos, como venía siendo 
costumbre en la ‘Legua’. Para 

este evento se contaría con la 
colaboración del BM Atlético 
Colindres, que se ha mostrado 
dispuesto a ayudar en lo que 
sea necesario.

Las categorías que se 
establecieron en 2012, última 
prueba celebrada, fueron las 

de ‘ranuca’, mini-benjamín, 
benjamín, alevín, infantil, 
cadete, juvenil, senior y 
veterano (+40 +50); locales 
(nacidos o empadronados 
en Ampuero); atletismo 
adaptado y populares.

Carrera de 2012.                            Foto: Pedro Aboitiz.

El Ayuntamiento quiere recuperar 
la ‘Legua Popular’ de atletismo para 
octubre

BÁRCENA DE CICERO

La Dirección General 
d e  T r a n s p o r t e s  y 
C o m u n i c a c i o n e s  d e l 
Gobierno de Cantabria 
procederá a la sustitución de 
la marquesina de la parada 
de autobús situada entre La 

Bodega Riojana y el taller 
de Neumaticos Casas S.L a 
petición del Ayuntamiento 
de Bárcena de Cicero, que 
comunicó a esa Dirección 
General que la actual no 
tiene la capacidad suficiente 

para todos los estudiantes 
que coinciden en el mismo 
horario por la mañana. 

Según señaló el Consistorio 
al Gobierno de Cantabria, e 
esa parada de autobús son 
muchos los niños que esperan 

en ella para ser trasladados a 
los institutos de Santoña y al 
colegio Torreanaz. Aunque 
el problema solo ocurre a 
primera hora de la mañana, 
obliga a los padres a esperar 
dentro de sus vehículos a que 
llegue el autobús para evitar 
que se mojen los estudiantes 
en los días de lluvia.

Transportes sustituirá la marquesina de 
autobús de Cicero por una más grande
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         Plaza El Monte, s/n. Colindres (Cantabria)         655 040 110   milestogo.contacto@gmail.com  

Es joven y acaba de abrir sus 
puertas en la plaza del Monte 

de Colindres, junto a la calle 
Santander. Miles to go es una 
academia con un nuevo concepto 
alejado del modelo tradicional 
que se basa en el aprendizaje por 
inmersión lingüística, es decir, 
una metodología de enseñanza 
de una segunda lengua en el  que 
alguna de las materias del currículo 
escolar (o todas ellas) se estudia en 
una lengua que no es la nativa. El 
objetivo último de un programa de 
inmersión es que los estudiantes 

sean competentes tanto en la lengua 
nativa como en la segunda lengua 
para aproximarse lo más posible al 
bilingüismo. 

En pocas palabras, Miles to go 
se basa nada menos, y nada más, 
que en escuchar y hablar, con lo 
que el libro, aunque en ocasiones 
se utiliza, no es la pieza fundamental 
del aprendizaje.

Este modelo, según María 
Gutiérrez, profesora titulada en 
Miles to go, permite disponer de tres 
tipos de enseñanza en su academia. 
Por una parte, apoyos extraescolares 

para estudiantes de los niveles de 
Primaria a Bachillerato; en segundo 
lugar, clases de preparación para 
exámenes oficiales en todos los 
niveles: A1, A2, B1 o B2; y en 
tercer lugar, cursos semestrales y 
presenciales orientados a objetivos 
específicos.

Tal vez sea esta última operativa 
la más atractiva por su novedad, ya 
que tiene tres ámbitos específicos: 
inglés para poder afrontar esos 
viajes al extranjero que soñamos, 
permitiendo comunicarnos en 
lengua inglesa en el extranjero sin 
tener que recurrir al du¡accionario 
y sin desesperarnos porque no nos 
entienden pese a que creemos que 
nos dirigimos a ellos en inglés; 
inglés dirigido a la hostelería, que 
permite al aprendiz defenderse 
con el inglés en el tratamiento 
de clientes; e inglés para aquella 
persona que no sabe nada de esta 
lengua pero quiere aprender.

 En cualquier caso, con estos 
cursos semestrales y el método 
de inmersión lingüística de Miles 
to go se abre un atractivo camino 
para esas personas adultas que no 
se sienten capaces de enfrentarse 
a libros de texto pero que quieren 
aprender a través de la conversación.

COLINDRES

B.García

El palista colindrés Ernesto 
Goribar Echevarría consiguió 
la plata en K1 en la Copa de 
España sprint olímpico celebrada 
recientemente en aguas del 
embalse de Trasona (Asturias), con 
la presencia de más de 800 palistas 
en todas las categorías. Ernesto 
Goríbar, adscrito al Piragüismo El 
Sella, está intratable en la categoría 
juvenil en los 1.000 metros, con 
un tiempo de 3:40.316. Solo fue 
superado en esta distancia de K1 
por el mallorquín Álex Graneri 
(3:38.201), que logró el oro, 

mientras que el pucelano Marcos 
Caballero se quedó con el bronce 
(3:41.901).

La segunda medalla para 
Goribar fue con K2 juvenil, 
también en la distancia d 1.000 
metros, en tándem con Raúl 
Marian Vacareanu (Piragüismo El 
Sella). Consiguieron bronce con un 
tiempo de 3:32.289, por detrás del 
oro de Albert Badía Verd y Álex 
Graneri, del Real Club Náutico 
de Palma (3:30.971) y de Daniel 
Estébanez Santiago y Bruno 
Valderrey Alonso, del Real Grupo 
de Cultura Covadonga (3:31.156). Ernesto Goribar Echevarría acumula tres medallas en el último mes de competición.        Foto: Jonás Pravia.

María Gutiérrez en Miles to go.

El palista colindrés Ernesto Goribar Echevarría 
logra la plata en K1 en Asturias
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La alcaldesa de Limpias, María 
del Mar Iglesias, firmó hace escasos 
días la compra de la antigua 
Panadería ‘Pamar’ por un importe 
de 180.000 euros. De esta forma, 
el Ayuntamiento adquiere un local 
en zona urbana de 500 metros 
cuadrados construidos sobre una 
parcela de 900 metros cuadrados

 En los próximos meses se 
llevarán a cabo las obras de mejora 
y rehabilitación tanto del edificio 

como de la parcela, según informa 
el Consistorio en un comunicado.

Este edificio albergará nuevas 
instalaciones para el equipo de 
mantenimiento municipal y podrá 
servir para lugar al que trasladar 
la guardería municipal y así poder 
ampliar la capacidad de la actual 
escuela pública de Limpias, CRA 
Asón, que durante los últimos años 
ha experimentado un incremento 
importante del número de alumnos.

Leire Herrera

La redacción de un plan estratégico 
director para poner en valor los 

recursos turísticos de carácter fluvial 
de Limpias será elaborado por la 
Consejería de Turismo a propuesta 
del Ayuntamiento de Limpias. Es 
el principal tema abordado entre 
el consejero de Industria, Turismo, 
Innovación, Transporte y Comercio, 
Javier López Marcano, y la alcaldesa 
de Limpias, María del Mar Iglesias, 
durante una reciente reunión.

El consejero mostró su apoyo para 
impulsar esta iniciativa y convertir 
así el municipio en un reclamo 
turístico para toda la comarca y 
ser al tiempo un valor añadido al 
parador nacional. La alcaldesa, 
acompañada por los concejales 
Jesús Ramón Abascal Pérez y 
Ángel Fernández López, expuso a 

Marcano el potencial de Limpias 
desde el punto de vista turístico 
con el patrimonio del único puerto 
fluvial que existe en Cantabria.

Iglesias planteó el diseño de un 
proyecto turístico que abarque, entre 
otras cuestiones, la recuperación de 
los molinos de mareas de la Grazosa 

(ubicado en la isla de la ría) y el 
de Angulo, accesible desde tierra; 
los antiguos baños aprovechando 
el manantial de aguas termales; la 

antigua torre del Reloj, en el monte 
del Otero, ya rehabilitada, que en su 
día fue faro para las embarcaciones 
que atracaban en el puerto; el 
antiguo acueducto de 200 años, 
ya acondicionado, o la puesta en 
marcha de un pequeño barco que 
lleve a cabo recorridos de carácter 
turístico y medioambiental por la 
marisma. También se ha comprado 
la antigua lonja del puerto que está 
en proceso de rehabilitación y se ha 
acondicionado una parte del puerto 
con vistas a favorecer la imagen de 
la zona portuaria.

La alcaldesa explicó la necesidad 
de un hilo conductor que unifique 
todos los recursos y así ofrecer 
una imagen más cohesionada al 
visitante.

Limpias tuvo un importante puerto 
llamado del Ribero, por el que se 
exportó gran cantidad de hierro, 
madera y fruta a Inglaterra y Flandes 
desde el siglo XVI. Posteriormente, 
en el siglo XIX se convirtió en 
puerto emisor del trigo castellano, 
especialmente hacia América. 

LIMPIAS

Leire Herrera

El Gobierno de Cantabria ha 
instalado un parque público dotado 
con aparatos para el ejercicio físico 
de las personas mayores y al que 
ha destinado cerca de 16.000 euros. 
La instalación está situada en el 
barrio El Cantón, junto al parque 
infantil.

La consejera de Presidencia, 
Interior, Justicia y Acción Exterior, 

Paula Fernández Viaña, junto a la 
alcaldesa María del Mar Iglesias, 
visitó las mejoras realizadas 
por su departamento, dentro del 
Plan de obras y servicios que 
ejecuta la Dirección General de 
Administración Local, en apoyo 
a los ayuntamientos de Cantabria.

Con esta actuación, se pone 
a disposición de los usuarios 
un circuito aeróbico para los 
mayores formado por una rueda 

giratoria, esquí de fondo, patines, 
bicicleta, juego de pedales, banco 
de ejercicios, entre otros. La obra 
incluyó la colocación de nuevo 
pavimento, un sendero y otro 
mobiliario urbano.

A juicio de Fernández Viaña, 
se trata de obras pequeñas en 
presupuesto, pero “importantes” 
para contar con servicios adecuados 
que ayuden a fijar población en los 
pueblos.

Marcano e Iglesias junto a miembros de la Corporación.              Foto: Nacho Romero.

A la vista un plan estratégico para poner en 
valor el pasado fluvial como destino turístico

La consejera y los representantes municipales junto a la instalación.     Foto: Foto: Raúl Lucio.

Presidencia financia con 16.000 euros un 
parque intergeneracional en el municipio

Edificio recién adquirido por el Ayuntamiento.       Foto: Páginas.

El Ayuntamiento compra 
la antigua panadería Pamar 
por 180.000 euros
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LIMPIAS

La Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca, Alimentación y 
Medio Ambiente financiará, con 
una inversión de 50.000 euros, 
la redacción del proyecto de 
rehabilitación de la antigua lonja del 
puerto fluvial de Limpias, uno de los 
dos Bienes de Interés Cultural (BIC) 
del municipio, junto a la iglesia del 
Cristo, según anunció el consejero 
Guillermo Blanco tras mantener 
un encuentro con la alcaldesa de 
Limpias, María del Mar Iglesias, para 
analizar posibles vías de colaboración 
entre ambas administraciones para 
financiar la ejecución de un proyecto 
de restauración estimado en 800.000 

euros. El proyecto de rehabilitación 
implicará, según avanzó el consejero, 
la dedicación de parte del edificio a 
usos medioambientales relacionados 
con el Parque Natural de las Marismas 
de Santoña, Victoria y Joyel, como un 
aula de educación ambiental u otro 
tipo de usos similares.

Por su parte, la alcaldesa confió 
en que el proyecto salga adelante 
porque el Ayuntamiento recordó, 
“hizo una apuesta firme y decidida 
cuando adquirió los terrenos en los 
que se ubica actualmente el edificio 
para convertirlo en un gran atractivo 
turístico para Limpias y para toda 
la comarca del Asón”. Añadió 

que el proyecto plantea un uso del 
edificio relacionado con la actividad 
del puerto fluvial “con espacios 
versátiles, amplios y luminosos que 
darán muchas posibilidades”.

La reunión, en la que también 
estuvieron el director general de 
Biodiversidad, Medio Ambiente y 
Cambio Climático, Antonio Lucio; 
el teniente alcalde de Limpias, Jesús 
Ramón Abascal, y los concejales 
de Ganadería y Medio Ambiente, 
Ángel Fernández y César Canales, 
respectivamente, también sirvió 
para analizar otros proyectos de 
desarrollo sostenible en base a las 
singularidades del municipio.

El Ayuntamiento de Limpias, 
a través de la Concejalía de 
Ganadería, puso en marcha 
hace escasas fechas una nueva 
campaña de erradicación contra 
la Avispa asiática (Velutina).

Esta campaña consta de 
dos fases. En la primera, se 
colocarán cerca de un centenar 
de trampas realizadas con 
botellas recicladas y colocadas 
a lo largo del municipio y que 
serán revisadas cada 15 días. La 
segunda fase es la difusión en 

redes sociales para sensibilizar 
a los vecinos, los cuales 
podrán ponerse en contacto 
directo con el Ayuntamiento 
a través de su teléfono fijo 
o por medio del WhatsApp 
municipal (942622116). De esta 
forma, los vecinos, en caso de 
localizar algún nido de avispa, 
podrán comunicar o compartir 
la ubicación de dicho nido 
sacando fotos del mismo para 
su inmediata retirada por parte 
de empleados municipales.

La Internet de Alta Velocidad 
llega a Seña gracias al reciente 
acuerdo de colaboración entre el 
Ayuntamiento de Limpias y la 
empresa NetCan Technologies, 
operadora 100 por cien cántabra 
que se ha encargado del 
desarrollo de las infraestructuras 
de fibra aérea y del servicio. 
Con esta actuación, según 
un comunicado municipal, 
se da cumplimiento a uno de 
los objetivos estratégicos del 
Ayuntamiento para crear unas 
condiciones que faciliten la vida 
diaria y contribuyan al desarrollo 
económico de sus vecinos. El 

proyecto de extensión de la 
Banda Ancha, es una apuesta del 
Equipo de Gobierno Municipal, 
para la eliminación de las 
denominadas “zonas blancas” 
y así acabar con la brecha digital 
existente, dotando a la totalidad 
del municipio de conectividad 
de alta velocidad que impide 
la equiparación geográfica y la 
libre competencia.

La inversión total de la obra ha 
sido es de 12.584 euros, y para 
la financiación de la misma se 
ha contado con una subvención 
de 10.067 euros del Gobierno 
de Cantabria.

El Ayuntamiento inicia 
una nueva campaña para 
erradicar la avispa asiática

El Consistorio y NetCan 
Technologies colaboran para 
dotar a Seña de Banda Ancha

Blanco (i.) junto a Iglesias y miembros de la Corporación.          Foto: José Cavia.

Medio Ambiente invertirá 50.000
euros en la redacción del proyecto
de rehabilitación de la antigua lonja 



B.G.

La  Asoc i ac ión  de 
Comerciantes y Empresarios 
de Laredo (Acelar) mantiene 
hasta el 2 de mayo su 
campaña de promoción del 
comercio local con motivo 
del Día de la Madre.

32 son los establecimientos 
part icipantes en esta 
campaña, que repartirán 
papeletas de forma gratuita 
durante toda esa semana 
entre sus clientes. Entre 
todos los participantes 
se harán tres sorteos con 
un primer premio de 

300 euros y dos de 100 
euros en vales de compra 
que se harán efectivos 
en los establecimientos 
participantes. Con ello, 
las empresas y comercios 
adheridos a ACELAR 
quieren recompensar la 
fidelidad de sus clientes.
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CICLISMO FEMENINO

B.García

El equipo Río Miera-
Meruelo cadete tuvo 
hace escasos días una 
oportunidad para ponerse 
a prueba lejos de casa. La 
I Challenge provincial 
de Salamanca llevó a las 
corredoras durante tres días 
por tierras salmantinas en 
una competición de nuevo 
cuño.

Como novedad, las seis 
corredoras del conjunto 
cántabro seleccionadas 
para disputar la carrera 
(Joane Gorostiza, Naroa 
Supervia, María Martínez, 
Adriana Arce, Alba Valle y 
Paula González) pudieron 
completar  e l  mismo 
recorrido que la categoría 

masculina de la misma edad, 
algo que afortunadamente 
cada vez es más común en 
el ciclismo de formación.

Entre otras cosas, también 
pudieron estrenar el año en 
la modalidad contrarreloj 
con lo que mejoraron 
también su aprendizaje en la 
modalidad. La convivencia 
en tierras castellanoleonesas 
fue de lo más enriquecedora 
y sirve de base para mejorar 
el grupo humano, aunque 
se echó mucho de menos la 
presencia de las compañeras 
que por los límites de 
inscripción no pudieron estar 
en la cita. La I Challenge de 
Salamanca sirvió para sacar 
conclusiones muy positivas 
y preparar las próximas citas 
que permita la situación 

sanitaria, entre las que se 
encuentra la prueba de Copa 
de España de Beasain, este 
próximo fin de semana.

Según Toñín Suárez, 
“para alguna de nuestras 
corredoras era la primera 
vez que estaban varios 
días lejos de casa y sin sus 
padres, que siempre genera 
alguna incertidumbre. Ha 
sido una gran experiencia 
donde se pusieron en 
práctica muchas de las cosas 
aprendidas, como el trabajo 
en equipo, resolver averías 
en carrera, bajar al coche y 
demás. Aparte, se siguen 
estrechando lazos entre las 
ciclistas, lo que ayudar a 
compenetrar más el grupo. 
Salimos muy contentos y 
reforzados como equipo”.

Río Miera-Meruelo en pista.              Foto: Páginas.

Gran experiencia para las 
cadetes del equipo Río 
Miera-Meruelo en Salamanca 

CASTRO URDIALES

D.Trueba 

La Oficina de Objetos 
Perdidos de la Policía 
Local de Castro Urdiales 
ha publicado un listado de 
30 bicicletas extraviadas, 
que se encuentran en buen 
uso aparente. Una vez 
finalizados los plazos para 

su reclamación señalados 
en los artículos 615 y 
siguientes del Código Civil, 
ahora se hace pública la 
relación de las referidas 
bicicletas al objeto de que 
puedan ser reclamadas por 
sus titulares, o por aquellas 
personas que puedan 

alegar legítimamente 
mediante documento de 
compraventa u otra prueba, 
tener derecho a la posesión 
de las mismas. El plazo 
para ejercer el derecho 
de reclamación finalizará 
a los treinta días de su 
publicación.

La Policía Local publica un listado de 30 
bicicletas extraviadas para su recogida

LAREDO

Acelar mantiene hasta el 2 de mayo su 
campaña promocional del Día de la Madre

Con el objetivo de poner 
en valor parte de la riqueza 
natural y el patrimonio 
geológico y cultural de 
este territorio, se han 
programado 7 geo-rutas/
geo-paseos guiadas gratuitas 
y 6 eco-experiencias para 
los meses de mayo y junio 
de 2021. Los itinerarios nos 

acercan a algunos de los 
lugares de interés geológico 
(LIGs) propuestos en el 
proyecto de candidatura 
a Geoparque Mundial 
de la UNESCO “Valles 
de Cantabria”. Todas las 
actividades se realizarán 
en horario de mañana 
y es imprescindible la 

inscripción previa. Dichas 
actividades están incluidas 
en el  Proyecto “Gestión 
turística y educación para 
la sostenibilidad” de la 
MMS, subvencionado por 
el Servicio Cántabro de 
Empleo al amparo de la 
Orden EPS/13/2020, de 4 
de mayo.

MMS

Continúan las Geo-Rutas, Geo-paseos y 
Eco-experiencias durante mayo-junio

Información e inscripciones: 942 627 012  · 695 599 753 
puntosinfo@municipiossostenibles.com 
https://geoparquevallesdecantabria.es/rutas-autoguiadas/

mailto:puntosinfo@municipiossostenibles.com
https://geoparquevallesdecantabria.es/rutas-autoguiadas/
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D.T.

El Ayuntamiento de 
Castro Urdiales realizará 
las obras de reparación y 
pintado de la balaustrada 
del peso marítimo antes 
de este verano, a través de 
la empresa Gesloga, con 
un presupuesto de 32.655 
euros, según señaló el 
concejal de Hacienda 
y Servicios Generales, 
Alejandro Fernández.

La actuación se realizará 
en tres tramos, según 
informa MuchoCastro. El 
primero desde la entrada 
del Real Club Náutico 
hasta el Muelle de Don 
Luis; el segundo desde ese 
muelle hasta la primera 
pérgola del inicio de la 
playa de Brazomar, y el 
tercero desde esa pérgola 
hasta el final de la playa 
junto a la desembocadura 
de la Ría de Brazomar. 

Con esta nueva inversión, 
el equipo de gobierno, 
d e s t a c ó  F e r n á n d e z , 
“sigue apostando por ir 
recuperando y manteniendo 
en las mejores condiciones 
los entornos urbanos más 
utilizados para reunirse 
o para pasear”. Todo se 
incluye en la campaña de 
mejora de la imagen de estos 
entornos del municipio para 
mejorar la calidad de vida 
de vecinos y vecinas.

CASTRO URDIALES

Balaustrada del Paseo Marítimo.                           Foto: MuchoCastro.

La reparación y pintado de la 
balaustrada del Paseo Marítimo 
se realizará antes de verano

D.Trueba

El Atlético Castro logró 
la medalla de bronce en 
la Liga Absoluta 2021 
tras las competiciones en 
La Albericia. Las rojillas 
lograron 10.905 puntos y 
tan solo fueron superadas 
por los clubes militantes en 
ligas nacionales de Piélagos 
(25.232 puntos) y Camargo 
Ría del Carmen (23.330 
puntos). Los hombres, por su 
parte, (12.234 puntos), tras 
la irrupción de sus amigos 
del conjunto camargués, 

debieron pelear con el 
Reinosa Running (14.607 
puntos) para poder revalidar 
el bronce por cuarto año 
consecutivo.  Finalmente, los 
campurrianos se impusieron y 
no dieron opción a un doblete 
histórico rojillo masculino-
femenino. Un total de 67 
participaciones del club 
entre todas las disciplinas, 
con una importante presencia 
de la cantera en la primera 
gran competición de la 
pista cántabra, donde cerca 
de medio equipo estuvo 

compuesto por cadetes 
y juveniles. Entre las 
mujeres destacaron Zuriñe 
Díez (901 puntos) con 
unos 5´55 m en longitud 
y la velocista Marina 
Martínez con 58´92 s en 400 
m (874 puntos). 

Los hombres que por 
su parte más aportaron 
fueron Mikel Llano en 
peso, gracias un mejor tiro 
de 12´7 9m (693 puntos), y el 
todoterreno Ibón Alkiza en 
salto de altura, 1´71m (663 
puntos). 

Equipo del Atlético Castro desplazado a la competición.         Foto: José Luis Torre.

El Atlético Castro, Bronce en la Liga Absoluta 
2021 tras las competiciones en la Albericia



Varias ciclistas del equipo 
ciclista femenino Río 
Miera Cantabria Deporte 
visitaron recientemente las 
instalaciones de Vitaldent, 
clínica dentista oficial 
del equipo por tercer año 
consecutivo, para su revisión 
anual. Vitaldent muestra de 
esta manera su compromiso 
con el Deporte femenino de 
base y de elite y su apoyo a 
un equipo que compite en toda 
España y a nivel europeo.

El director del equipo Río 

Miera, Rober San Emeterio, 
comentó que “estamos muy 
contentos por seguir de la 
mano de Vitaldent Castro 
Urdiales. Una clínica de 
primer nivel para un aspecto 
fundamental en el bienestar 
de nuestras corredoras, que 
afecta a su rendimiento de 
forma mucho más directa de 
lo que se pueda pensar. 

Por nosotros, ojalá estemos 
juntos muchos años porque 
sabemos que estamos en 
buenas manos”.

Por su parte, el director de 
la Clínica Vitaldent de Castro 
Urdiales, Miguel Ángel 
Montero, comentó que otro 
año más, “nuestro centro 
será clínica dental oficial del 
Equipo ciclista Río Miera 
Cantabria Deporte y estamos 
muy contentos. Esto es una 
muestra más de la apuesta 
de Vitaldent por el deporte 
femenino, en este caso con 
un proyecto que se encuentra 
en crecimiento y esperamos 
seguir dando pasos juntos”.
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CICLISMO FEMENINO

CASTRO URDIALES

Ciclistas del Río Miera visitan Vitaldent en Castro, clínica 
dentista oficial del equipo

D.Trueba

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 

Alimentación y Medio Ambiente, 
Gui l lermo Blanco,  vis i tó 
recientemente Canteras de 
Santullán, una compañía minera 
cántabra de Castro Urdiales 
altamente especializada en su sector 
y de la que destacó su apuesta por el 
desarrollo de prácticas sostenibles 
de economía circular desde el 
más estricto cumplimiento de las 
normativas medioambientales.

Acompañaron a Blanco el pedáneo 
de la junta vecinal de Santullán, 
Julián Revuelta; la subdirectora de 
Control Ambiental del Gobierno de 
Cantabria, Leyre Rodríguez, y el 
presidente de la compañía y director 
general, Fernando de la Vía y Pedro 
de Andrés, respectivamente.

El consejero mostró su satisfacción 
por el compromiso de Canteras de 
Santullán con el cuidado del medio 

ambiente y su apuesta por procesos 
productivos sostenibles y adaptados 
al cambio climático. Prueba de 

ello, dijo, son las inversiones 
realizadas en los últimos años en sus 
procesos productivos en beneficio 

de la calidad del medio ambiente 
de la región, los certificados de 
calidad ambiental que ha logrado 

y los exhaustivos controles 
medioambientales que aplica a sus 
operaciones y actividades.

Se mostró partidario de reforzar 
la colaboración y la cooperación 
con las empresas para que “entre 
todos situemos las políticas de 
biodiversidad y medio ambiente en 
el centro de la economía regional”, 
dada su importancia, dijo, como 
herramientas de progreso social 
y económico que “garantizarán la 
pervivencia de las señas de identidad 
de la Comunidad Autónoma”. 
También destacó su compromiso con 
la junta vecinal de Santullán, dando 
prioridad a los profesionales locales 
a la hora de configurar su plantilla, 
además de colaborar en proyectos 
sociales de la zona.

Centrada en la producción y 
comercialización de mineral de 
carbonato cálcico, tanto para usos 
industriales como para proyectos de 
construcción y obra civil, Canteras 
Santullán es un referente mundial 
en la optimización de operaciones 
de perforaciones y voladuras desde 
el máximo respeto medioambiental 
desde que abriera sus puertas en los 
años sesenta del siglo pasado.

El consejero, durante su visita a las instalaciones de Canteras de Santullán.               Foto: Silvia Bouzo.

Blanco destaca la apuesta de Canteras de Santullán 
por la economía circular y el desarrollo sostenible

La Consejería de Obras 
Públicas, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo 
del Gobierno de Cantabria 
realizará dos actuaciones 
“que consideramos necesarias 
para la mejora continua de 
los servicios que ofrecemos 
en Islares para el disfrute 
de nuestros vecinos”, según 
señaló la alcaldesa pedánea 

de Islares, María Dolores 
Vázquez.

Las actuaciones afectarán 
al Albergue turístico para 
que pueda reabrir sus puertas 
para poder acoger a turistas y 
peregrinos, y a la cubrición y 
acondicionamiento del parque 
infantil anexo para que su uso 
no dependa continuamente de 
las inclemencias del tiempo.

La Consejería de Obras Públicas 
realizará dos actuaciones de 
mejora en Islares

Ciclistas del Río Miera en Vitaldent de Castro junto a Montero.              
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LAREDO

B.García

El Ayuntamiento de Laredo 
entregó recientemente a Cáritas 
y a Cruz Roja el importe de 
la recaudación de la venta de 
calendarios solidarios, en concreto 
cada organización sin ánimo de lucro 
recibió 1.022. El Ayuntamiento de 
Laredo recaudó 2.044 euros con la 
venta de los calendarios solidarios 
que anualmente edita el consistorio. 
Los almanaques se comercializaron 
al precio simbólico de un euro.

La alcaldesa de Laredo, Charo 
Losa, junto a la concejala de 
Turismo y Festejos, Eva Blanco, 

entregó a Cáritas y a Cruz Roja 
la cuantía obtenida de la venta 
solidaria.

Los calendarios se realizaron 
con imágenes que los fotógrafos 
laredanos ofrecieron de forma 
altruista para la iniciativa. El 
Ayuntamiento se encargó de la 
edición de los almanaques que se 
vendieron posteriormente a los 
ciudadanos con fines solidarios. El 
equipo de gobierno local promueve 
la comercialización de estos 
calendarios para que supongan 
un ingreso extra a la recaudación 
habitual de las dos entidades sin 
ánimo de lucro. 

Losa (i.) y Blanco (d.) entrega la recaudación a Cruz Roja y a Cáritas.

El Ayuntamiento entrega a Cáritas
y a Cruz Roja el importe de la 
venta de calendarios solidarios

Leire Herrera

El Ayuntamiento de Hazas de 
Cesto ha instalado un contenedor 
para recoger tapones de envases 
plásticos con los que se busca 
ayudar a Pedro Rodríguez del 
Valle, un niño de Cantabria que 
además de parálisis cerebral, 
sufre una enfermedad rara que le 
causa un déficit de metabolismo 
que le afecta de forma física y 
a su alimentación. El pequeño 
toma diariamente complementos 
vitamínicos y medicamentos, 
recientemente ha sido intervenido 
para la colocación de un PEG 

(gastrostomía endoscópica 
percutánea) que permite la 
nutrición, la administración 
de líquidos y/o medicamentos 
directamente en el estómago.

Este contenedor, con forma 
de corazón, se ha ubicado en las 
inmediaciones de la gasolinera del 
Beranga al lado de la marquesina de 
autobús, sentido Santander Bilbao. 

Con esta iniciativa el teniente de 
alcalde, Alejandro Llano Martíenz, 
dijo que se pretende “tener un 
gesto solidario” hacia aquellas 
personas que sufren este tipo de 
enfermedades raras y que necesitan 
de ayuda para “paliar los costes de 

médicos”. Además, el edil confía en 
que en los próximos meses puedan 
entregar a Pedro y a su familia 
estos tapones que “le ayudarán a 
recaudar el dinero necesario para 
sus tratamientos”. 

Desde el Ayuntamiento recuerdan 
que el año pasado tenían previsto 
organizar el I Torneo de Fútbol 
5 Solidario en beneficio de la 
asociación Amara Cantabria y 
aunque el evento se suspendió por 
la crisis sanitaria derivada de la 
COVID-19, se lograron recaudar 
808 euros a través de las huchas 
colocadas en los establecimientos 
y la organización de una rifa.

HAZAS DE CESTO

Autoridades locales junto al nuevo contenedor.                   Foto: Páginas.

El Ayuntamiento instala en Beranga un 
contenedor solidario de tapones plásticos
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES          

Recientemente el presidente 
de la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles 
(MMS), Javier Incera 
acompañado por el alcalde 
del Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria, Cesar García y 
el alcalde del Ayuntamiento 
de Ampuero, Víctor Gutiérrez 
ha realizado sendas visitas a 
los proyectos de escuela taller 
y taller de empleo.  

Incera ha agradecido a 
los alcaldes la cesión de las 
instalaciones municipales 
para el desarrollo de dichos 
proyectos, así como el 
apoyo del Servicio Cántabro 
de Empleo en la puesta 
en marcha de las políticas 
activas de empleo que 
generan estos programas 
formativos tan importantes 
que contribuyen a la mejora 
de la cualificación profesional 
de personas en situación de 
desempleo. Así mismo, ha 

manifestado al alumnado que 
participa en los proyectos que 
aprovechen la oportunidad ya 
que van a estar en disposición 
de obtener unos certificados 
de profesionalidad vinculados 
a nichos de empleo verde que 
van a favorecer el acceso al 
mercado laboral en unas 
condiciones de ventaja ya que 
forman parte de las primeras 
promociones de los mismos. 

En el caso del proyecto de 
Escuela Taller “Promoción 
de Espacios Naturales y 
Geoturismo III”,  iniciado el 
pasado 1 de febrero de 2021 
en el edificio de la Fundación 
Orense del Ayuntamiento 
de Ramales de la Victoria, 
se ofrece a quince jóvenes 
desempleados menores 
de 30 años inscritos en el 
Sistema Nacional de Garantía 
Juvenil, la posibilidad de 
obtener dos Certificados de 
Profesionalidad de nivel 2, 

al finalizar los 12 meses de 
duración del proyecto: 
“Guía de itinerarios de baja y 
media montaña  -AFDA0612” 
y “Guía de barrancos secos y 
acuáticos -AFDA0112”. 

Por su parte en el Taller de 
Empleo “Servicios para el 
control de plagas II”, iniciado 
el día 1 de abril de 2021 
en la Casa de Cultura del 
Ayuntamiento de Ampuero, 
que tendrá una duración de 
seis meses de formación en 
alternancia con el trabajo 
y la práctica profesional, 
participan 15 alumnos/
as-trabajadores/as, mayores 
de 30 años inscritos como 
demandantes de empleo en el 
servicio cántabro de empleo. 
El certificado “Servicios para 
el control de plagas”, tiene 
un nivel 2 de cualificación, 
equivalente a una Formación 
Profesional de grado medio.
Para el desarrollo de los 

proyectos se han contratado 
un total de 7 personas: 
5 docentes, vinculados 
a las correspondientes 
e s p e c i a l i d a d e s  y 
emprendimiento, y 2 personas 
como personal administrativo 

de apoyo a la gestión. Dichos 
proyectos, promovidos por la 
MMS, están subvencionados 
por el Gobierno de Cantabria 
a través del Servicio Cántabro 
de Empleo en el marco del 
Programa Operativo de 

Empleo Juvenil en el caso 
de la escuela taller; y a través 
de fondos transferidos por el 
Servicio Público de Empleo 
Estatal del Ministerio de 
Trabajo y Economía Social 
(taller de empleo).

Visita a los proyectos de 
Escuela Taller y Taller de 
Empleo de la MMS

Visita Escuela Taller (Ramales de la Victoria).

 Durante los meses 
de marzo y abril se 
ha continuado con la 
realización de diversas 
actuaciones de limpieza, 
desbroce y prevención, 
control y erradicación de 
especies exóticas invasoras 

en los municipios de 
l a  M a n c o m u n i d a d . 
E l  s e r v i c i o  e s t á 
subvencionado por el 
Servicio Cántabro de 
Empleo a través de la 
Orden EPS/13/2020, de 
4 de mayo, del programa 

de colaboración con las 
corporaciones locales 
de Cantabria para la 
inserción laboral de 
personas desempleadas 
en la realización de obras 
y servicios de interés 
general y social. 

Continuidad de las actuaciones desarrolladas 
por el servicio de mantenimiento de espacios 
públicos y control de especies exóticas invasoras

Actuaciones ejecutadas en Rasines.

Visita Taller de Empleo (Ampuero).
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MMS LAREDO

Visita Escuela Taller (Ramales de la Victoria).

El proyecto “Bioindicadores 
microbianos y tróficos 
del estado ecológico del 
ecosistema de la zona 
costera del SUDOE”- 
BIOMIC, cofinanciado 
a través del programa de 
Cooperación Transnacional 
Interreg SUDOE, pretende 
definir una estrategia para 
asegurarse de que la gestión 
de la rehabilitación de 
áreas costeras afectadas 
por inundaciones conduce 
a la resiliencia, mediante 
el uso de un sistema de 
bioindicadores microbianos 
para conocer el estado 
ecológico del ecosistema. 
El proyecto aspira a 
contribuir a la prevención 
y gestión de los riesgos 
de manera más eficaz, 
favoreciendo la adaptación 
al cambio climático. En el 

mes de marzo se mantuvo 
una reunión de trabajo entre 
el jefe de fila la Université 
de Pau et des Pays de 
l´Adour (Francia), el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente - CIMA y 
la MMS (beneficiaria del 
proyecto) para determinar 
las  problemáticas  y 
especificaciones que deben 
de tener los lugares donde 
realizarán los trabajos de 
muestreo para inventariar 
la biodiversidad de la 
zona, evaluar el estado 
de funcionamiento del 
ecosistema y obtener así el 
prototipo de bioindicador 
microbiano. 

Poster iormente ,  se 
desarrolló el trabajo 
de campo por parte del 
personal técnico de la MMS 
con el apoyo de agentes del 

medio natural adscritos a la 
Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio 
Ambiente del Gobierno 
de Cantabria (asociado del 
proyecto), que ha dado como 
resultado la identificación 
de cinco localizaciones 
objeto de estudio en el 
ámbito del Parque Natural 
de las Marismas de 
Santoña, Victoria y Joyel 
y el municipio de Miengo.

Durante el mes de 
mayo se iniciarán los 
trabajos de toma de 
muestras y analíticas en 
los diferentes entornos 
salados y salobres (bahías y 
estuarios), marismas dulces 
retrocosteras y zonas 
portuarias identificadas 
e nivel del conjunto de 
socios.

Avances del proyecto 
Europeo BIOMIC

Reunión del proyecto BIOMIC entre representantes del CIMA y la MMS. 

B.G.

 E l  v icepres iden te 
y  c o n s e j e r o  d e 
Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deporte, Pablo 
Zuloaga, y el consejero 
de Sanidad,  Miguel 
Rodríguez, comprobaron 
hace escasas fechas el 
avance a buen ritmo de 
las obras de ampliación 
del Hospital de Laredo 
que, con una inversión de 
7 millones de euros, van a 
permitir renovar el bloque 
obstétrico-quirúrgico y 
ampliar de 4 a 6 el número 
de quirófanos.
Unas obras “importantes” 
y  “necesar ias”  que 
previsiblemente finalizarán 
a finales de este año, señaló 
el vicepresidente, para llevar 

a cabo la modernización y 
adaptación del hospital a las 
necesidades asistenciales 
actuales. Sobre el desarrollo 
de los trabajos, que 
suponen una ampliación 
del hospital en casi 6.000 
metros cuadrados, el 
vicepresidente destacó el 
trabajo y organización de 
la dirección del centro y 
la colaboración de todos 
los profesionales para 
acometer la ejecución de 
las obras manteniendo 
la actividad quirúrgica y 
asistencial.
Además, se refirió al 
compromiso del Gobierno 
regional para dotar al 
Hospital de una resonancia, 
ya adquirida y cuya 
instalación está supeditada 
a la finalización de las 

obras de ampliación. Por 
su parte, el consejero de 
Sanidad destacó que estos 
trabajos “van a suponer un 
antes y un después para el 
Hospital de Laredo”, tanto 
por la renovación del área 
quirúrgica como por la 
remodelación del resto de 
espacios del centro.
Durante la visita realizada 
para conocer sobre el 
terreno el estado de las 
obras, el vicepresidente y 
el consejero de Sanidad 
estuvieron acompañados 
por la directora gerente 
del Servicio Cántabro 
de Salud, Celia Gómez; 
la directora gerente del 
Hospital de Laredo, 
Mónica Hernández; y la 
alcaldesa de Laredo, Charo 
Losa.

Asistentes a la visita realizada al Hospital de Laredo.            Foto: Lara Revilla.

Buen ritmo en la ampliación
del Hospital comarcal, con
7 millones de inversión
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ARREDONDO

D.Trueba

La ermita rupestre de 
San Juan de Socueva, 
en Arredondo, ha sido 
seleccionada por Europa 
Nostra y el Instituto 
del Banco Europeo de 
Inversiones (BEI-I) como 
uno de los siete espacios 
patrimoniales de Europa 
que se beneficiarán de 
una ayuda de 10.000 
e u r o s  d e s t i n a d a  a 
financiar actuaciones 
de recuperación del 
patrimonio.

La Vicepresidencia 
y  C o n s e j e r í a  d e 
Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deporte, a través 
de la Dirección General 
de Patrimonio Cultural y 
Memoria Histórica, había 
optado a este programa 
para destinar la ayuda, en 

caso de ser seleccionado, al 
proyecto de restauración y 
rehabilitación de la ermita 
de San Juan de Socueva que 
se licitará próximamente y 
que prevé una inversión de 
unos 90.000 euros.

Para la selección de estos 
siete lugares, entre los que 
se encuentran muestras 
del patrimonio de Austria, 
Croacia, Grecia, Italia, 
Kosovo y Macedonia, se 
ha valorado el compromiso 
de las administraciones, 
como el demostrado por 
el Gobierno de Cantabria, 
para salvar y poner en valor 
esos enclaves.

La ermita de San Juan 
de Socueva fue presentada 
como candidata a este 
programa de ayudas por 
la Dirección General de 
Patrimonio Cultural, a 
través de la organización 

‘Future for Religious 
Heritage’ (FRH), la red 
europea para la defensa 
del patrimonio religioso 
y lugares históricos de 
culto, que es miembro 
de la Alianza Europea de 
Patrimonio presidida por 
Pilar Gómez Bahamonde, 
directora del Centro de 
Estudios Lebaniegos, 
en Potes. Tras presentar 
la Dirección General de 
Patrimonio Cultural la 
candidatura, la selección ha 
sido realizada por un grupo 
de expertos internacionales 
que, entre otros criterios, ha 
valorado la extraordinaria 
importancia patrimonial y 
el valor cultural de cada uno 
de los lugares y el potencial 
de estos sitios para actuar 
como catalizadores del 
desarrollo socioeconómico 
sostenible.

La ermita Socueva, seleccionada 
para recibir 10.000 euros 
europeos para su restauración

ARNUERO

B.García

El Ayuntamiento de 
Arnuero, con el voto 

favorable de los Concejales de 
PP y PRC y el voto en contra 
del Concejal de Ciudadanos, 
aprobó recientemente su 

presupuesto para 2021, 
que asciende a 3.531.900 
euros, lo que supone una 
variación de 86.600 euros en 
relación a 2020. Su objetivo 
es seguir con la atención 
a las personas y a la salud 
sin subir la carga fiscal ni 
abandonar las inversiones.
Dentro de las inversiones 
destaca la restauración de 
las instalaciones de uso 
público de la Marismas Joyel, 
la inversión en parques y 
jardines y en infraestructuras 
deportivas como la cubrición 
de la pista de pádel de 
Castillo y la sustitución del 
césped artificial y mejora del 
equipamiento del Campo de 
fútbol de la AD Siete Villas.

Aprobado el presupuesto 
municipal, de más de 3,5 
millones de euros

 Ayuntamiento de Arnuero.         

HAZAS DE CESTO CASTRO URDIALES

La consejería de Obras Públicas a través 
de un convenio con el Ayuntamiento de 
Hazas de Cesto finalizó recientemente 
con las mejoras en los caminos del Alto de 
la Vela, Brezales y la carretera del Barrio 
Toca a Vidular. En esta actuación se han 
realizado labores de desbroce de la zona y 
mejora de los márgenes del camino, para 
luego proceder a la regularización de la 
capa de rodadura con zahorra artificial 
y finalizar el trabajo con el vertido de 
mezcla bituminosa en caliente.

El Ayuntamiento de Castro Urdiales ha abierto 
un espacio de participación ciudadana con el que 
recabar información sobre distintos ámbitos que 
serán recogidos en el Plan Estratégico 2040 de 
Castro-Urdiales. Se realizará mediante la página 
web del Plan (https://www.castrourdiales2040.
es) donde la ciudadanía podrá acceder a toda 
la información sobre el Plan Estratégico: 
principales instrumentos de participación y 
comunicación, documentos o enlaces de interés. 
Toda la ciudadanía que lo desee puede participar 
aportando sus ideas a través de la encuesta que 
podrás encontrar en la web, o a través de la página 
web del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento abre 
encuestas para implicar a 
la participación ciudadana

Obras Públicas y 
ayuntamiento finalizan 
las mejoras de varios 
caminos del municipio

Ermita de San Juan de Socueva.        Foto: Páginas.

https://www.castrourdiales2040.es
https://www.castrourdiales2040.es
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SANTOÑA

Entrega de los premios del concurso de marcapáginas ‘Villa de Santoña’: La concejala de 
Cultura, María Román, entregó recientemente los premios del XV Concurso de marcapáginas 
‘Villa de Santoña’, en el que participó este año el alumnado de los tres centros de Educación 
Primaria de la localidad con 371 trabajos. El primer premio, consistente en un curso completo 
de pintura y un lote de libros, fue para Marta Cebas Ruiz, de 4º B del CEIP Juan de la 
Cosa; el segundo premio, un curso de un trimestre de pintura y un lote de libros, para Celia 
Rodríguez Gómez, de 3º A del CEIP Juan de la Cosa; y el tercer premio, de un curso de 
un trimestre de pintura y un lote de libros, para Lucía Díez Palomares, de 4º del Colegio 
Sagrado Corazón de Jesús.

NOJA

El Ayuntamiento de 
Noja felicita a la karateca 
Carlota Fernández por 
lograr la medalla de oro en 
el Campeonato de España 
Senior en la categoría de 
kumite femenino, con 
peso inferior a 55 kilos. 
La deportista nojeña “ha 
llevado a Cantabria lo más 
alto” en un “campeonato 
espectacular” en el que ha 
eliminado a las competidoras 
de Madrid (8-0), País Vasco 
(3-0), Valencia (2-0) e Islas 
Baleares (3-1), a la que 

venció en la final. El alcalde 
de Noja, Miguel Ángel Ruiz 
Lavín, expresó, “en nombre 
de todos los vecinos, el 

orgullo de acoger a una 
campeona de España” en 
esta disciplina, lo que 
confirma que “Noja es cuna 
de deportistas de élite en 
numerosos deportes”.

Por su parte, la concejala 
de Deportes, Blanca Corral, 
señaló que “Carlota es el 
mejor ejemplo para los 
jóvenes deportistas que están 
comenzando su carrera”, 
y que “con esfuerzo, 
dedicación y humildad 
pueden llegar a conseguir 
grandes éxitos”.

Carlota Fernández.

El Ayuntamiento felicita a Carlota Fernández 
por el Campeonato de España de Kárate

D.Trueba

 
El consejero de Industria, Turismo, 

Innovación, Transporte y Comercio del 
Gobierno de Cantabria, Javier López 
Marcano, se comprometió con el alcalde 
de Escalante, Francisco 
Sarabia Lavín, a colaborar 
con el Ayuntamiento para 
dotar al municipio de 
un plan estratégico de 
turismo y desarrollo local. 

El regidor solicitó al 
titular de Turismo el 
apoyo de la Consejería en 
términos de asesoramiento 
y financiación para poner 
en marcha este plan con el objetivo de 
poner en valor los atractivos turísticos de 
Escalante y potenciar la diversificación 
de la economía local. Por otro lado, 

López Marcano confirmó a Sarabia que 
la Consejería impulsará la segunda fase 
de la renovación del alumbrado público, 
para la sustitución de las bombillas 
de vapor de sodio por luces led.  El 
proyecto incluye las zonas del casco 

urbano que quedaron 
pendientes en la primera 
fase y las localidades de 
Noval y Rionegro. 

También se acometerá 
l a  s eña l i zac ión  de 
los puntos de interés 
turístico del municipio. 
El alcalde explicó que 
el  Ayuntamiento de 
Escalante presentó este 

proyecto en agosto del año pasado y no 
se ha podido ejecutar por razones de 
disponibilidad presupuestaria derivadas 
de la pandemia de Covid.

ESCALANTE

Marcano (i.) durante la reunión con el alcalde de Escalante.       Foto: Páginas.

Marcano se compromete 
a dotar al municipio de un 
plan estratégico de turismo

“La Consejería 
impulsará la segunda 
fase de la renovación 
del alumbrado público, 
para la sustitución de 
las bombillas de vapor 
de sodio por luces led.
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B.García

La Consejería de Industria, 
Tur i smo,  Innovac ión , 

Transporte y Comercio ha iniciado 
las obras de acondicionamiento 
y señalización de las ‘Rutas del 
Agua’ en Colindres. Con esta 
actuación se pretende “enriquecer 
la oferta turística del municipio 
y dotar al mismo de un producto 
atractivo relacionado con el 
ecoturismo y el senderismo”, 
según explicó el consejero, Javier 
López Marcano.  

La actuación supone una 
inversión de 36.500 euros e 
incluye la creación de dos 
rutas en las que “se pone en 
valor elementos del patrimonio 
vinculados con el ciclo del agua 
que tradicionalmente han sido 

utilizados por los vecinos y su 
recorrido permitirá, además, 
disfrutar del entorno paisajístico”, 

destacó López Marcano.
Se señalizarán dos rutas y en su 

trayecto se podrá visitar y conocer 

las funciones y ubicaciones de las 
fuentes, lavaderos, manantiales y 
los molinos que eran utilizados 

por los colindreses en sus labores 
diarias.

La primera de las rutas, 
denominada ‘Las marismas de 
Colindres’, realiza un recorrido 
perimetral al núcleo urbano de 
la localidad. Su trayecto permite 
observar, partiendo de la plaza del 
ayuntamiento, el arroyo Madre, el 
molino de la Magdalena, la fuente 
de la Alameduca y la fuente de la 
Cueva, finalizando de nuevo en 
la plaza.

La ‘Ruta del Agua’, por su parte, 
también parte del ayuntamiento 
y recorre la zona conocida como 
Colindres de Arriba. Permite 
hacer el recorrido completo 
bordeando toda la parte alta de 
Colindres. Incluye la visita al 
arroyo de Raposil, el lavadero de 
Hedino, la fuente de Fuentana, 
Molino Trutero, Pilón de San 
Roque, Molino de los Viejos, 
Aguas Termales, Molino de los 
Nuevos, lavadero de Linares, 
Fuente de la Peralada, la fuente 
de la Tejera y la fuente Vencia.

COLINDRES

Visita al lavadero de Santolaja en una iniciativa de la MMS de 2016.        Foto: Archivo.

Industria y Turismo acondiciona y señaliza 
las ‘Rutas del Agua’ del municipio

Leire Herrera

La 78 edición de la Marcha 
Cantabria Solidaria por el 0,77% 
comenzó recientemente para 
recorrer los 102 municipios de 
Cantabria en varias etapas. La 
primera de ellas fue en Medio 
Cudeyo, cruzando Astillero, 
Camargo y Bezana y culminó en 
Santander.

Esta iniciativa nace de 
la organización Cantabria 
Solidaria por el 0,77%, y busca 
principalmente la captación 

de partidas solidarias, recoger 
alimentos y concienciar a la 
ciudadanía sobre la necesidad 
de ayudar a los demás. El lema 
de este año es “Ayuda a las 
Personas sin esperar nada a 
cambio. Principios, Voluntad y 
Compromiso. Caminando por 
los Derechos Humanos. Camina y 
Comparte Alimentos; si queremos 
es posible”. El ayuntamiento de 
Astillero donó 1.000 litros de 
leche destinados a familias en 
situación de vulnerabilidad.

Según explicó el concejal 

de Servicios Sociales del 
ayuntamiento de Astillero, 
Vicente Palazuelos, la entidad 
local que representa a los 
vecinos de Astillero y de 
Guarnizo no podía faltar a esta 
cita solidaria tan marcada en el 
calendario. Palazuelos señaló 
que el ayuntamiento aporta, “con 
total humildad, todo aquello que 
puede” y, en esta ocasión viendo 
las necesidades de los colectivos 
participantes, se ha creído 
oportuna la donación de 1.000 
litros de leche.

ASTILLERO

El alcalde se dirige a los asistentes.       Foto: Páginas.

Astillero dona 1.000 litros de leche a la 
‘Marcha Cantabria Solidaria por 0,77%’
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MARISQUEO

El Boletín Oficial de Cantabria 
(BOC) publicó recientemente la 
resolución por la que se aprueba 
el plan de explotación de almeja 
en Santoña para la campaña 2021. 
El periodo hábil para la extracción 
de almeja comenzó el pasado 1 de 
enero y se extenderá hasta el 31 
de diciembre, estableciendo un 
periodo de descanso desde el 1 

de abril y hasta el 30 de junio con 
el objeto de establecer una veda 
biológica para las especies. Además, 
establece un stock explotable total 
de 1.100 kilogramos de almeja en 
la Bahía de Santoña. Se establece 
un cupo máximo de 15 kilogramos 
de almeja a la semana que cada 
mariscador puede gestionar a su 
conveniencia.

El Gobierno aprueba el plan 
de explotación de almejas 
en la bahía de Santoña

LAREDO

B.García

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 

Urbanismo, José Luis Gochicoa, 
se reunió recientemente con la 
alcaldesa de Laredo, Rosario Losa, 
para abordar la iniciativa BICI-
ASÓN, un carril bici con el que se 
busca unir los núcleos de la cuenca 
hidrográfica del Río Asón.  Gochicoa 
y Losa establecieron como primera 
actuación en el municipio la obra 
que se extenderá desde el Puerto de 
Laredo, donde ya existe un carril 
bici, hasta la Plaza de Carlos V, con 
el objetivo de que tenga continuidad 
hasta Colindres. 

“El objetivo último es alcanzar ese 
itinerario por los núcleos del Asón 

y, por ello, esa primera actuación es 
muy importante para avanzar en el 
diseño y ejecución del plan”, dijo el 
consejero.

Al margen, durante la reunión se 
abordó el problema que existe con 
las lluvias torrenciales en la villa, 
que provocan desbordamientos 

e inundaciones en las zonas más 
bajas del municipio. Para buscar una 
solución, técnicos de la Consejería 
y del Ayuntamiento trabajarán de 

forma conjunta en la mejora del 
saneamiento.

En materia de carreteras 
autonómicas, hablaron sobre el 
proyecto de mejora que ya se está 
realizando en el vial que transcurre 
entre Laredo y Seña. La alcaldesa 
solicitó al consejero la ampliación 
de estos trabajos en la zona del Risco, 
para intentar conseguir una mayor 
accesibilidad y así obtener un aspecto 
“más humano”. 

Por otro lado, Gochicoa dijo que 
se está tramitando una modificación 
puntual, aparte de la revisión del Plan 
General, para solventar los problemas 
“más acuciantes” que presenta el 
Ayuntamiento, sobre todo, en materia 
de ordenanzas. 

Losa acudió a la cita acompañada 
por el primer teniente alcalde y 
concejal de Urbanismo y Obras, 
Pedro Diego; la concejala de Medio 
Ambiente, Adelia Melero, y el 
técnico municipal Javier Fernández. 

José Luis Gochicoa (c.), junto a la alcaldesa y miembros de la Corporación local.   Foto: José Cavia.

Obras Públicas impulsará el carril BICI-ASÓN 
de la mano del Ayuntamiento

LAREDO

El Ayuntamiento de Laredo 
celebró recientemente el sorteo 
de puestos de venta ambulante 
entre los solicitantes para ocupar 
los puestos del mercado semanal. 
A este proceso de adjudicación 
accedieron 556 solicitantes para 

optar a los 88 puestos de mercado, 
distribuidos en 18 categorías de 
venta y un total de 542 metros 
lineales. 

En el mercado semanal se 
comercializan productos de 
artesanía, complementos y 

marroquinería, calzado, bisutería, 
dulces, encurtidos y frutos secos, 
frutería, conservas y bacalao, 
juguetería, ferretería, quesos, 
encurtidos y alimentación, mercería 
y lencería, ropa de diversas edades 
y tipos o textil de hogar. 

Adjudicados por sorteo informatizado los 
puestos de venta del mercado semanal
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D.Trueba

Los arenales de Ris y 
Trengandín de Noja han logrado 
un año más el distintivo Bandera 
Ecoplayas 2021, que reconoce la 
calidad y el compromiso con el 
medio ambiente, la sostenibilidad, 
la calidad de las aguas y la arena, y 
la limpieza de las playas. La Villa 
es, además, el único municipio de 
Cantabria en obtener este premio 

con el que han sido distinguidas 
alrededor de 120 playas y calas 
de toda España.

Entre los requisitos para su 
consecución están la aplicación 
de sistemas sostenibles de 
limpieza, mantenimiento y 
regeneración de playas, así 
como el diseño paisajístico de 
los arenales. Además, se han 
tenido en cuenta la funcionalidad 
y calidad de los equipamientos y 

servicios que se prestan en los 
arenales, desde las duchas y los 
lavapiés hasta pasadizos sobre 
la arena, paravientos, papeleras, 
reciclaje de residuos, filtros de 
agua, sombras, accesibilidad, 
los efectivos de salvamento y 
socorrismo o la ecoinnovación.

La calidad de las playas de 
Noja está reconocida no solo 
por este distintivo. Tanto Ris 
como Trengandín cuentan con 
una Bandera Azul y con la Q de 
Calidad Turística del Instituto 
para la Calidad Turística Española 
(ICTE). 

El alcalde de Noja, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, indicó 
que recibir esta bandera “es 
fundamental para garantizar la 
seguridad y un entorno limpio 
para nuestros vecinos y aquellos 
que nos visiten cuando las 
circunstancias lo permitan”, y 
agradeció la “labor de técnicos, 
voluntarios y toda la sociedad para 
que nuestros arenales cumplan 
con los máximos estándares de 
calidad año tras año”.

NOJA

Playa de Ris.           Foto: Páginas.

Los arenales de Ris y Trengandín, 
únicos de Cantabria en obtener la 
Bandera Ecoplayas 2021

LAREDO

B.García

El Ayuntamiento de Laredo 
rinde homenaje al pintor, diseñador 
gráfico, periodista, ilustrador y 
escenógrafo Jesús Hoyos Arribas, 
con motivo de la proximidad del 
25 aniversario del fallecimiento 
del artista pejino. La alcaldesa 
de Laredo, Charo Losa, y el 
concejal de Puebla Vieja, Antonio 
Bocanegra, acompañaron a los 
familiares del pintor en un primer 
recorrido por la exposición ‘Jesús 
Hoyos Arribas: 25 años flashback’, 
que refleja las principales obras del 
polifacético artista laredano. Jesús 

Hoyos Arribas fue jefe de redacción 
del periódico Alerta y autor de tiras 
bajo el pseudónimo de Bicoca. 
Poseedor de un gran talento como 
pintor, había mostrado su obra en 
varias salas. También destacó por 
su labor como ilustrador y realizó 
trabajos como diseñador gráfico y 
escenógrafo.

La Sala de Exposición del 
Ayuntamiento viejo acogerá la 
muestra hasta el 9 de mayo.

La exposición estará abierta de 
miércoles a sábado, de 11 a 13:30 
horas, y de 17:30 a 20:30 horas, 
mientras que los domingos podrá 
verse de 11 a 14 horas.

Apertura de la exposición de Jesús Hoyos Arribas.    Foto: Páginas.

Exposición en reconocimiento 
a la obra del artista laredano 
Jesús Hoyos Arribas 
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Leire Herrero

E l  Ay u n t a m i e n t o 
de  Ampuero  ab r ió 
r e c i e n t e m e n t e  l a 
c o n v o c a t o r i a  d e 
subvenciones directas a 
empresarios y autónomos 
como consecuencia de la 
crisis sanitaria. Se destinará 
una partida de 50.000 euros 
del ejercicio presupuestario 
de 2021, con lo que se 
pretende compensar la 
reducción de ingresos 
producida por la pandemia 

facilitando liquidez a los 
autónomos y empresarios 
del municipio y contribuir 
al cumplimiento de sus 
obligaciones empresariales, 
m a n t e n i m i e n t o  d e 
la actividad y, como 
consecuencia, el empleo.

Las ayudas se dirigen a 
empresarios y autónomos 
que desarrollan alguna 
actividad en el municipio 
que estén dados de alta en 
las tasas de abastecimiento 
de agua, impuesto de 
vehículos, ocupación de 

vía pública, utilización de 
instalaciones municipales 
o taxis. También deberán 
estar dados de alta en la 
Seguridad Social en el 
momento de realizar la 
solicitud.Se contemplan 
dos líneas de ayudas: una de 
300 euros por beneficiario 
autónomo y empresario; y 
una segunda línea de entre 
300 y 1.000 euros para 
empresarios de hostelería 
o restauración. El plazo de 
solicitud se extenderá hasta 
el 1 de junio.

AMPUERO

El Ayuntamiento abre la convocatoria 
de ayudas por la crisis sanitaria para 
empresarios y autónomos

B.García

La empresa concesionaria de la gestión 
y mantenimiento del Servicio de Aguas 
y Saneamiento en Astillero, AQUARBE 
SAU, ejecutará obras 
de mantenimiento y 
pintado en el edificio del 
depósito General de agua 
ubicado en Guarnizo. Este 
edificio emblemático de 
Astillero será repintado 
y reacondicionado para 
guardar su mantenimiento 
e integración en el entorno 
en el cual está situado. Se 
trata de unas obras que 
costeará totalmente la empresa concesionaria 
de la gestión del Servicio de Aguas, ya 
que son obligaciones propias asumidas en 
su momento. La histórica infraestructura 
astillerense ha recibido diversas obras de 
mejora y acondicionamiento a lo largo de 

su ya dilatada historia, de más de cien años 
de antigüedad.

Ahora esta infraestructura estará 
sujeta a obras de mantenimiento más 
sencillas, pero de vital importancia para 

su conservación. Para el 
alcalde de Astillero, Javier 
Fernández Soberón, 
es muy importante 
cuidar el patrimonio del 
municipio, “ya que se 
trata de nuestra historia 
y legado”. El regidor 
astillerense englobó 
la supervisión de esta 
acción dentro del Plan de 
Mejora y Mantenimiento 

Urbano que lleva a cabo el ayuntamiento en 
Astillero y en Guarnizo hace meses.

A la visita también acudió Alejandro 
Hoz, Alcalde Pedáneo de Guarnizo, y 
representantes de la empresa AQUARBE 
SAU concesionaria  del Servicio de aguas.

ASTILLERO

Alcalde y autoridades visitando la instalación.          Foto: Páginas.

Próxima rehabilitación de la 
fachada del Depósito General 
de aguas de Guarnizo LAREDO

B.García

Los estudiantes de 2º de 
Bachillerato de Artes del 
IES Bernardino de Escalante 
de Laredo han comenzado 
una iniciativa solidaria de 
venta de mascarillas cuya 
recaudación se destinará al 
Instituto de Investigación 
Sanitaria del Hospital 
Marqués de Valdecilla 
(IDIVAL). Se trata de 
un proyecto aprendizaje 
servicio realizado en la 
asignatura de Diseño.

Mediante un proceso 
de creación de bocetos 
inspirados en diferentes 

etapas de la historia del 
diseño, los estudiantes han 
creado unas ilustraciones/
composiciones para una 
mascarilla. Posteriormente 
las han digitalizado con 
Adobe Illustrator. Tras un 
proceso de selección, se ha 
materializado una de las 
mascarillas en dos modelos, 
blanco y negro, para su 
posterior venta.

El objetivo del proyecto, a 
parte de realizar un proceso 
de aprendizaje de una parte 
del currículum de Diseño, 
es hacer un servicio para 
beneficio social. En este 

caso, de la venta de esas 
mascarillas se obtendrá 
una recaudación, que 
posteriormente se donará 
a IDIVAL Valdecilla. Las 
mascarillas son de tela, 
tiene gomas con ajustadores 
y son muy cómodas porque 
tienen un diseño de patrón 
ergonómico. Soportan hasta 
85 lavados y cumplen con 
la normativa europea. 
El diseño creado por el 
alumno Logan Zorrilla 
está compuesto por un ojo 
y la frase ‘Mirando con 
perspectiva todo se ve 
mejor’.

Estudiantes del Bernardino 
venden mascarillas originales 
a beneficio del IDIVAL

“La histórica 
infraestructura 
astillerense ha 
recibido diversas 
obras de mejora 
a lo largo de su 
dilatada historia”
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D.Trueba

El consejero de Industria, 
Turismo,  Innovación, 
Transporte y Comercio, Javier 
López Marcano, comunicó al 
alcalde de Bárcena de Cicero, 
Gumersindo Ranero, que 
su Consejería habilitará un 
espacio para área de descanso 
de peregrinos en el barrio 
de La Bodega, en Gama, 
como apoyo al descanso de 
quienes hacen el Camino de 
Santiago o el Lebaniego por 
el municipio.

Ranero, en una reciente 
entrevista con Marcano, 
explicó que los peregrinos 
que acuden a Gama tienen que 
subir varios altos y necesitan 
un lugar dotado de bancos, 

fuentes y otros accesorios 
para hacer una parada y 
seguir camino hacia Güemes, 
o bien para complementar 
el descanso en el albergue 
de Gama. El consejero, con 
especial sensibilidad hacia los 
peregrinos, considera que hay 
que prepararse para acoger 
los próximos Años Santos y 
sus caminos, tanto los que se 
dirigen a Compostela como al 
Monasterio de Santo Toribio, 
que tendrán lugar en 2021 y 
2023, respectivamente.

El alcalde también solicitó 
a Marcano que la Consejería 
intervenga para poner 
solución a los problemas de 
acceso de la fibra óptica en 
el polígono de Ambrosero, 

actualmente ocupado por 
una veintena de empresas con 
unos 400 trabajadores que, a 
pesar de contar con toda la 
infraestructura para instalar 
Internet de alta velocidad, se 
ha encontrado con obstáculos 
“de carácter burocrático” 
que impiden procesos 
de modernización en las 
instalaciones empresariales. 

La Consejería de Industria 
también es tudiará  la 
sustitución del alumbrado 
público del polígono por 
luminarias más eficientes tipo 
‘led’ y así facilitar el ahorro 
energético y el gasto de la 
electricidad del que se hace 
cargo el erario municipal.

BÁRCENA DE CICERO

 Marcano (d.) recibe al alcalde, Gumersindo Ranero (c.) y a Pedro Prieto.    Foto: Páginas.

Industria creará un área de 
descanso para peregrinos en 
el barrio de La Bodega (Gama)B.García

El Ayuntamiento de Laredo 
concluyó recientemente las 
obras de mejora del salón 
de actos del CEIP Villa del 
Mar, con el fin de habilitar 
la sala como espacio 
cultural complementario 
al centro Doctor Velasco. 
Los trabajos realizados 
han permitido renovar 
totalmente el salón, que será 
ahora utilizado tanto por el 

centro de enseñanza para sus 
actividades educativas, como 
por el ayuntamiento para 
sus programas culturales. 
La inversión realizada ha 
ascendido a 15.000 euros, y 
ha consistido en la sustitución 
de las 100 butacas existentes 
desde la creación de este 
espacio, hace 30 años, la 
dotación de nuevos equipos 
de proyección y sonido para 
la realización de toda clase 

de actos y conferencias y el 
acondicionamiento general 
del espacio principal y el aula 
anexa mediante la instalación 
de iluminación led y el 
pintado y acondicionamiento 
general de la sala. 

Las mejoras introducidas 
en esta instalación van 
a permitir, además de 
dignificarlo para el uso por 
la comunidad escolar, su 
utilización como espacio 
cultural alternativo al del 
centro cultural laredano, que, 
en los últimos años, hasta la 
aparición de la pandemia, 
es taba  prác t icamente 
colmatado en su utilización. 
En lo sucesivo, parte de esta 
actividad podrá derivarse al 
salón de actos del colegio. 

El renovado espacio 
cultural se inauguró en días 
pasados con la actuación 
del cuentacuentos Anselmo 
Herrero y su espectáculo 
“Niñas malas” incluido en 
la programación cultural del 
ayuntamiento de Laredo. 

Interior del salón de actos recién renovado. 

Concluyen las obras de 
mejora del salón de actos 
del colegio Villa del Mar

LAREDO

El Ayuntamiento de Noja 
y el Patronato Municipal de 
Cultura y Deporte de la Villa 
acordaron que los abonos 
para usar las instalaciones del 
Centro de Ocio Playa Dorada 
solo se cobren desde el 1 
de julio hasta final de año, 
“independientemente del 

momento en que se realice 
el alta o la prórroga de los 
bonos”, según dijo el alcalde 
de Noja, Miguel Ángel Ruiz 
Lavín.

El objetivo, como explicó 
el regidor, es “seguir 
favoreciendo el uso de 
este espacio deportivo 

y cultural” aliviando al 
mismo tiempo la carga 
económica para el bolsillo de 
los nojeños, añadiendo que 
“las autoridades sanitarias 
consideran el deporte una 
parte fundamental para 
afrontar situaciones tan 
adversas como las actuales”.

NOJA

El Centro de Ocio Playa Dorada cobrará solo 
la segunda mitad del año a sus abonados
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NOJA

RASINES ARGOÑOS

B.García

Las Jornadas ‘Noja en su 
Tinta’, organizadas por 

el Ayuntamiento de Noja 
con la colaboración de las 
consejerías de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio 
Ambiente, y la de Industria, 
Tur i smo ,  Innovac ión , 
Transporte y Comercio, 
regresan este año para tender 
un puente entre gastronomía, 
cultura y literatura durante 
los fines de semana entre 
el 14 y el 30 de mayo, 
utilizando para ello la tinta 
de la jibia como el nexo que 
une los platos preparados 

con este cefalópodo y los 
textos impresos.Este año las 
jornadas vuelven con una serie 
de actividades, presentaciones, 
showcookings tras el parón 
obligado el pasado año y, por 
supuesto, variados menús en 
los diferentes restaurantes 
que participan en las mismas. 
Como es tradición, aquellas 
personas que acudan a los 
establecimientos que formen 
parte de esta edición y prueben 
algunas de las múltiples 
recetas que ofrecen los 
restaurantes recibirán como 
regalo un libro con recetas 
tradicionales e innovadoras 
de restaurantes de la Villa, 
de Cantabria y caseras, todas 

ellas con la jibia y su familia 
como protagonistas. ‘Noja en 
su Tinta’ se ha adaptado para 
celebrarse de forma segura, 
por lo que todos los actos se 
celebrarán en el Palacio de 
Albaicín, retransmitiéndose vía 
streaming a través de la página 
del Ayuntamiento de Noja y las 
redes sociales del Consistorio.
Como en ediciones anteriores, 
las jornadas contarán con 
relevantes nombres de la 
gastronomía y de la cultura 
como los Sergio Bastard, de La 
Casona del Judío; David Pérez, 
de El Ronquillo; Eduardo 
Quintana, de La Bicicleta; y 
Álex Ortiz, del Pan de Cuco, 
así como con la periodista 

Rosa Rivas. Además, la 
Cofradía de la Nécora volverá 
un año más para participar con 
la preparación de un plato 
tradicional, acercando de 
este modo a los dos manjares 
culinarios de la Villa.

Otra de las novedades de 
esta edición es la presencia 
de Óscar Solana, gerente de 
la taberna La Solía y referente 
nacional de la coctelería.

La cultura y la historia 
t a m b i é n  t i e n e n  s u 
protagonismo en estas 
jornadas con la presentación 
del libro ‘Cantabria: Voces de 
la República y de la Guerra 
Civil’ a cargo de su autor, 
Esteban Ruiz García. Cartel de la jornada.

La jibia será protagonista del 14 al 30 de 
mayo en las jornadas de ‘Noja en su Tinta’

Leire Herrera

L a  C o n s e j e r í a  d e 
Pres idencia ,  Inter ior, 
Justicia y Acción Exterior 
del Gobierno de Cantabria 
ha colaborado con cerca 
de 20.000 euros con el 
Ayuntamiento de Rasines 
en la renovación del aula 
de informática y una sala 
multiusos localizada en la 
planta superior del edificio 
del consultorio. La titular 
del área, Paula Fernández 

Viaña, visitó el Ayuntamiento 
e inspeccionó la mejora de 
las instalaciones, que se 
ejecuta a través del Plan 
de Obras y Servicios de 
Administración Local del 
Gobierno autonómico.

Los trabajos consistieron 
en la renovación integral de 
la biblioteca, con un nuevo 
reparto de los espacios, 
elementos de carpintería, 
nuevo solado y alicatado, 
junto a instalaciones de 
electricidad y fontanería. El concejal Gabriel Viar (i.), el alcalde y la consejera.   Foto: Raúl Lucio.

Presidencia colabora con el Ayuntamiento en la 
renovación del aula informática y la sala multiusos

El municipio de Argoños 
celebrará el Día de Europa el 
sábado, 8 de mayo, a las 18.00 
horas, en la pista polideportiva 
cubierta. Con el título ‘Nos 
vamos en tren a la granja’, 
los asistentes podrán disfrutar 
de la magia de Julianini. La 
iniciativa está organizada por el 
Punto de Información Europeo 
de Argoños y el Ayuntamiento 
y está subvencionado por la 
Dirección General de Fondos 
Europeos del Gobierno de 
Cantabria.

El municipio celebra 
el 8 de mayo el Día 
de Europa en la pista 
polideportiva
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24
HORAS

VOTO

D.T.

La Consejería de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo del Gobierno de 
Cantabria ha finalizado el 
abastecimiento de agua en la 
localidad de Bueras, así como la 
renovación de la carretera CA-682, 
concretamente en el tramo que 
discurre entre este núcleo y Carasa, 
y que han supuesto una inversión 
global de 1.700.000 euros para 
mejorar las infraestructuras del 
municipio de Voto. 

Una vez allí, el consejero José Luis 
Gochicoa comprobó el resultado 
final de las obras acometidas por 
su departamento en la renovación 
de la carretera que se encontraba 
en un estado “muy deficiente” y 
que soportaba “intenso tráfico”. 
Además, también ha puesto en 
valor una obra “diferente” porque, 
según dijo, “nunca se ve cómo la 
manera en la que el agua llega a 
casa en condiciones de calidad y 
garantía” y, por lo tanto, cuidar 
la red de abastecimiento es “muy 
necesario” ya que si hay ruptura 

en la tubería se pueda disponer de 
alternativa para tener agua al tiempo 
que disminuyen las pérdidas que 
sufría la zona de un bien escaso que 
“tenemos que cuidar” priorizando la 
sostenibilidad de los recursos. 

Al término de la visita, el alcalde, 
José Luis Trueba de la Vega se 
mostró “contentísimo” y trasladó 
al consejero la satisfacción del 
Ayuntamiento y todos los vecinos 
por estas actuaciones “muy 
necesarias” para dar solución a 
los principales problemas que 
presentaba el municipio.

El consejero (c.) y autoridades locales de Voto, durante la visita.            Foto: Silvia Bouzo.

Obras Públicas finaliza el abastecimiento 
de Bueras y el tramo hasta Carasa

RAMALES DE LA VICTORIA

El salón de actos de la 
Fundación Orense en Ramales de 
la Victoria fue el escenario que 
acogió hace escasos días el acto 
oficial ante Notario de la firma 
de las escrituras de compraventa 
de los terrenos de Trefilería, en 
el municipio. Se trata de una 
finca de 7.360 metros cuadrados 
pertenecientes a los trabajadores 
y trabajadoras de la Fábrica. La 
inversión del Ayuntamiento para 
esta operación es de 400.000 
euros, que se afrontan sin 
necesidad de financiación gracias 

“a la buena situación financiera de 
nuestro Ayuntamiento”, señala un 
comunicado municipal.

 La compra de esta propiedad 
fue aprobada en Pleno con el voto 
favorable de los grupos Socialista 
y Popular, con la intención por 
parte del Gobierno Municipal de 
crear una residencia de personas 
mayores en el municipio.

Desde el Ayuntamiento se 
destaca su agradecimiento por 
la buena disposición de los 
propietarios para efectuar la 
compra.

 Un momento previo a la firma de compraventa de los terrenos.

El Ayuntamiento firma 
la compra de los 
terrenos de Trefilerías
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NOJA

D.Trueba

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 

Urbanismo, José Luis Gochicoa, 
acompañado por el alcalde de 
Noja, Miguel Ángel Ruiz Lavín, 
revisó el resultado final de la 
regeneración del casco urbano de 
la villa, así como el nuevo parque 
infantil situado en Helgueras, 
actuaciones que han supuesto una 
inversión de 400.000 euros en el 
municipio.

En alusión a la primera de 
las actuaciones, el consejero 
dijo que permite “recuperar la 
identidad” de la villa que no tenía 
un casco definido, por lo que su 
urbanización con un sistema de 
asfaltado impreso que asemeja 
la forma de adoquín ralentiza el 
tráfico y favorece la integración 
con las aceras y los paseos 

peatonales. Además, logra dar para 
ganar en “seguridad y comodidad” 
y con el objetivo de que Noja 
sea “mucho más transitable y 

amigable” para ofrecer “algo 
más” al turista y para comodidad 
de los vecinos, ha reiterado.  Por 
otro lado, el consejero inauguró 

el nuevo parque infantil en el 
barrio de Helgueras que, según 
dijo, permitirá el esparcimiento 
al aire libre al incorporar además 
de juegos de ocio, elementos 
biosaludables para dar servicio a 
todos los vecinos y turistas de la 
zona y acercar los barrios a todos 
los grupos de edad. 

Estas obras han propiciado la 
renovación del casco tradicional 
de Noja y, para ello, primeramente, 
se han realizado labores de mejora 
y soterramiento del alumbrado 
público; renovación de varios 
tramos de la red de abastecimiento 
de agua; y reubicación de arbolado 
y plantación de nuevas especies. A 
continuación, se ha ejecutado una 
nueva pavimentación de los viales 
mediante aglomerado impreso en la 
mayoría de las zonas, diferenciando 
las zonas peatonales de las zonas 
destinadas al tráfico rodado. 

Gochicoa revisa con Ruiz las actuaciones en el municipio. Foto: N. Romero.

Obras Públicas regenera el casco urbano 
y construye un nuevo parque infantil

VOTO

El consejero de Industria, 
Tu r i s m o ,  I n n o v a c i ó n , 
Transporte y Comercio, Javier 
López Marcano, comunicó 
la adjudicación de la obra de 
reposición de alumbrado público 
para la mejora de la eficiencia 
energética en Voto, con una 
inversión global de casi 38.000 
euros. La actuación va a consistir 
en la instalación de 108 nuevas 
luminarias, de tecnología led, con 
lo que el ahorro anual para las 
arcas municipales supondrá más 
del 50 por ciento. Se procederá 
a la instalación de puntos de luz 
tipo viario y farol decorativo 
con potencias de 50W y 79W 
en el Barrio de La Somadilla, en 
Bádames. La adjudicación de 
las obras señala que el plazo de 
ejecución de ambas actuaciones 
es de tres meses

Adjudicada la
renovación de
240 puntos de luz
led eficientes



A inicios de los años setenta muy 
pocos en España sabían manipular 

las prótesis capilares para afrontar la 
pérdida de cabello como consecuencia 
de tratamientos de quimioterapia u otras 
causas. José Antonio Figuero, que ya tenía 
sobre sus espaldas años de experiencia en 
peluquerías a través de su establecimiento 
en Reina Victoria para caballeros y luego 
con la apertura del mejor salón de Cantabria 
para señoras, comenzó a investigar el 
campo de las pelucas oncológicas y 
prótesis capilares hasta convertirse en el 
maestro que es hoy día en su centro capilar 
de Amós de Escalante de Santander y en 
la peluquería de Solares.

Desde los comienzos, en su mente 
rondaba un único objetivo: elevar la 
autoestima y la recuperación psicológica 
en personas que han perdido su cabello a 
causa de tratamientos contra el cáncer.

Las prótesis capilares de Figuero se 
realizan con pelo natural sobre una fina 
malla en la que el cabello se ata uno a 
uno de forma artesanal. Es un trabajo muy 
laborioso pero que consigue un producto 
ligero y natural, ya que el movimiento 
del pelo es prácticamente el mismo que 
el cabello biológico al estar dispuesto de 
la misma manera en la cabeza. A esto se 
añade, como si fuera un traje a medida, 
el color del pelo apropiado y el corte que 
prefiera el cliente. La elaboración requiere 

de un serio estudio técnico previo sobre las 
densidades del cabello o el volumen hasta 
que se encarga la fabricación a laboratorios 
en España o en América.

Pero también Figuero analiza las 
causas de la caída del cabello al margen 
de los problemas de quimioterapia, como 
la alimentación, posibles secuelas de 
medicación, el estrés, la caspa. Todo ello 
lleva a un diagnóstico de la situación y 
al posterior tratamiento que permita la 
conservación del cabello.

La pérdida de cabello es, según José 
Antonio Figuero, un asunto delicado 
que afecta psicológicamente a la gente. 
“Cuando a una persona le dicen que por 
su tratamiento de quimioterapia o por otras 
causas, incluso genéticas, va a perder su 
cabello les puede llegar a afectar incluso 
más que la propia noticia del cáncer”. 

Y con las prótesis de Figuero se consigue 
una estabilidad emocional que hace 
cambiar totalmente a la persona e incluso 
ayuda a su recuperación.

Y es que el cambio que experimenta 
la persona atendida por Figuero es 
espectacular. Ya desde el primer momento 
se aprecia un nuevo rostro. Los ojos se 
iluminan y la rigidez de los músculos de la 
cara desaparece dejando paso a una nueva 
persona segura de sí misma y, en suma, 
feliz por dentro y por fuera con su nuevo 
aspecto.
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Peluquería Figuero, especialista
en cambiar la vida de las 
personas que pierden su cabello

ASTILLERO SANTANDER · SOLARES 

D.Trueba

El equipo sénior femenino 
de la Sociedad Deportiva de 
Remo Astillero se proclamó 
campeón regional en la 
categoría de bateles, lo que 
les dio pasaporte para el 
campeonato de España en 
Galicia. La consecución 
del título más importante a 
nivel regional es el resultado 
de un trabajo intenso de 
las féminas de Astillero, 
y ahora les toca recoger 
el premio a su constancia, 
a su perseverancia y a su 

buen hacer: la conquista del 
campeonato de Cantabria.

 Además del equipo senior 
femenino, también lograron 
unos grandísimos resultados 
el equipo femenino alevín 
con un tercer puesto, las 
infantiles femeninas se 
alzaron con la bandera y 
también competirán en 
Galicia. Los chicos senior 
acabaron en una grata 
cuarta posición, premio al 
trabajo y la constancia de 
una temporada extraña, 
pero cargada de muchísima 
ilusión, como los infantiles 

masculinos que después 
de una regata muy peleada 
se alzaron con el segundo 
puesto y el pase para el 
nacional. Por su parte, los 
cadetes consiguieron un 
tercer puesto y los juveniles 
cuartos.

El alcalde de Astillero, 
Javier Fernández Soberón, 
y el concejal de deportes 
Alejandro Hoz, felicitaron 
a las remeras y al equipo 
técnico que las dirige 
elogiando su trabajo que, 
en ocasiones, ha sido contra 
“viento y marea”. 

El alcalde junto a los miembros del equipo.        Foto: Páginas.

Todo el municipio felicita a la 
SD Remo por sus resultados 
en el regional de bateles

NOJA

El Ayuntamiento de 
Noja felicitó al Club de 
Salvamento Noja Playa 
Dorada por su actuación en 
el Campeonato de España de 
Primavera de Salvamento y 
Socorrismo, celebrado en 
Guadalajara los días 17 y 
18 de abril. Una actuación 
con la que las jóvenes 
deportistas “han vuelto a 

brillar y a demostrar el alto 
nivel de las atletas”, señaló el 
alcalde, Miguel Ángel Ruiz 
Lavín, que en nombre de la 
Corporación y de la Villa 
trasladó “el orgullo de los 
vecinos de contar con estos 
referentes deportivos”.

Elisa Cagigas, Lucía 
Blanco, Olivia Incera, Naia 
Vázquez y Lucía Zorrilla 

conseguían tres medallas de 
oro y una de plata en estas 
pruebas por equipos, que 
sumadas a las del anterior 
campeonato de invierno, 
hacen un total de siete oros 
y una plata de ocho oros 
posibles. Además, el equipo 
nojeño obtenía el pasado fin 
de semana un nuevo récord 
en la prueba de relevos. 

Equipo del Club de Salvamento de Noja.        Foto: Páginas.

El Club de Salvamento logra un 
nuevo récord en el Campeonato 
de España de Primavera
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♦ REALIZO Montajes y desmontajes 
de muebles, mudanzas con portes 
los fines de semana. 
Tel. 696 300 594

♦ GRADUADO En Geografía y 
Ordenación del Territorio, y titulo 
de FPS Grado en Administración 
y Finanzas se ofrece a dar clases 
particulares a todo tipo de niveles 
de Primaria, Bachiller, Eso.... en 
el entorno del Alto Asón (Ramales, 
Rasines, Gibaja, Ampuero..). 
Tel. 665 171 478

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NECESITAMOS Comercial 
para Inmobiliaria en Laredo. 
Incorporación inmediata
Tel. 942  40 81 80 

♦ NECESITAMOS Comercial 
para Inmobiliaria en Ampuero
Tel. 942 96 74 66

♦ SE NECESITA Peluquera/o con 
experiencia, buenas condiciones, 
contrato indefinido, incorporación 
inmediata . Laredo. 
Tel. 677 554 082 

♦ OFREZCO Clases de apoyo 
Lengua castellana, Filosofía, 
Historia. Particulares 
individuales en Colindres 
y Laredo. Licenciada y con 
experiencia. Especialidad en 
3º, 4º de ESO, Bachillerato y 
EBAU. 
Tel. 660 035 392

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere vender su coche, mueble... buscar trabajo, piso?  
Si es *PARTICULAR le ofrecemos esta sección gratuitamente.
Envíanos el texto a: periodico@paginasdelason.com 

♦ VENDO  Vendo segadora diesel de 
peine, motor Lombardini, 402 c.c.  
3000 r.p.m. perfecto estado.
 POR NO USAR.  Precio: 1.000€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO C2 Citroen. Impecable 
motor, neumáticos nuevos y 
absolutamente TOD0S los extras 
y aire acondicionado.  
ITV vigente. Ocasión.
 Tel. 680 193 979. 2.000€

♦ VENDO Cabaña con terreno de 
una hectárea en Ramales de la 
Victoria. Precio 48.000 euros.
Tel. 686 649 981

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 18.000 
m2 con cabaña para restaurar con 
posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
y amplia de fácil aparcamiento en 
C/Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. Vale para 
coche+moto o quad. Tel. 664 277 
903. Puerta automática. Vigilancia 
privada. Precio 28.000€

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

Felicita 
gratuitamente

Tel. 633 26 
26 76 

√ A valorar tu propiedad con el precio 
justo. Un precio al alza perjudica 
incluso más que uno a la baja. 
Nosotros contamos con los datos
necesarios para valorar tu inmueble 
como corresponde.

√ Tenemos una política de costes 
claros y no te vamos a cobrar hasta 
que no vendamos tu casa.

√ Te presentamos análisis e informes 
mensuales de ventas y visitas sin 
coste (solo para clientes).

√ Contamos con multitud de servicios y 
herramientas para  lograr vender tu 
propiedad en el menor tiempo posible.  

En Area 3, te ayudaremos: 

Valora tu casa 
con nosotros

La Magdalena, 21 
Colindres 

942 650 372 
691 690 356 

“  Necesitas un asesor 
inmobiliario que te
ayude para que tu 
casa se convierta en
un imueble visible”.

¿Imaginas 35 agencias 
inmobiliarias trabajando 
para vender tu casa?

www.area3inmobiliaria.com

♥ Muchas felicidades 
Alaia, ya eres una 
mujercita con tus 
10 añitos. Besos 
de parte de toda la 
familia y en especial 
de tu prima Jenni. 

♥ Muchas felicidades 
Loli, por tu 74 
cumpleaños. De 
parte de tus hijas, 
yernos y nietos.
¡Sigue sumando 
años! Te queremos.

♥ Felicidades 
Pedro Ángel, que 
cumplió 27 años. 
Aunque no nos 
podamos ver, no 
nos olvidamos de ti.  
Esperamos verte 
pronto. De parte de 
tus primas que te 
quieren un montón.

♥ Valeria cumplió 
9 años. Felicidades 
de parte de tus 
padres y hermano.
Te queremos mucho.

♥ Queremos 
felicitar a Lucía, 
que cumplió años 
el día 28 de abril. 
Esperamos que 
hayas disfrutado 
de tu día. De parte 
de tu madre y de 
tus hermanas.

♥  El día 30 de abril 
es el cumpleaños 
de Ángela. Muchas 
felicidades. Pásalo 
muy bien en tu 
día, como tu ya 
sabes. Besos de 
toda la familia.

♥ ¡Felicidades 
Marinela! Que 
sigas cumpliendo 
años así de guapa.
Tu familia te 
quiere mucho.

♥ Cristian, cumplió 
años el  9 de abril. 
Esperamos que te lo 
hayas pasado genial. 
De parte de tus 
padres que te echan 
mucho de menos.

Cumpleaños SANTOÑA

La nadadora santoñesa Ángela 
Guijarro Hazas, del Club de 
Salvamento Noja Netcam, logró 
dos medallas de oro y una de 
plata en la segunda jornada de 
la V Copa de España Juvenil, 
Junior y Absoluta de Salvamento 
y Socorrismo, que reunió a 220 
socorristas. Ángela Guijarro lleva 
tres años consecutivos ganando la 
Copa de España en la modalidad de 
100 metros socorrismo femenino, 
dos en categoría juvenil (2019 y 
2020) y uno en junior (2021). 

Ángela Guijarro Hazas.

Dos oros y una plata para 
Ángela Guijarro en la Copa 
de España de Salvamento
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